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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Acusa IFAI resistencia contra las transparencia 
La comisionada presidenta del IFAI Jacqueline Peschard Mariscal, señaló que a 10 años de 
vigencia de leyes en materia todavía existen gobiernos funcionarios que de manera 
sistemática ―minan‖ el acceso a la información de las personas mediante dilaciones, 
negativas o inclusos a través de la entrega de información en formatos inservibles. (El Sol 

de Puebla) 
  

  

 
 

En lo oscurito eligen a comisionado de la CAIP 
Las entrevistas para la selección del nuevo integrante de la Comisión de Acceso a la 

Información Pública (Caip) serán a puerta cerrada, confirmó la diputada Josefina Buxadé, 
durante el evento de la Semana de la Transparencia en Puebla. (Heraldo) 

   

 

 

Exigen garantías de transparencia 
Al inaugurar la séptima semana de Transparencia, organismos en la materia, 
empresariales, educativos y oficiales se pronunciaron por una verdadera  ley de acceso a 
la información publica en el país, combate a la corrupción y rendición de cuentas  
(Síntesis) 

  

 

 

Alistan los diputados el IEE morenovallista 

Sin sobresaltos y siguiendo el script, los diputados de la Comisión Especial  Electoral del 

Congreso ―rasuraron‖ la lista de aspirantes a consejeros electorales de 108 ciudadanos a 
36. (Intolerancia) 

  
 

 

Los nuevos integrantes del IEE 
Este día, los diputados locales designarán en el pleno del Congreso a los nuevos 
integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, tal y como lo adelantó 
CAMBIO. La lista de favoritos presentada por este diario desde el miércoles pasado sufrió 

pocos cambios y el morenovallismo se despachó con cinco asientos, dejó dos al PRI y 
otros dos a Acción Nacional. (Cambio) 

  
 

 

Dotan de fuero constitucional a auditor 
Por mayoría de votos, los diputados aprobaron dotar de fuero al titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), instituto que cambiará de denominación al pasar a Auditoría 

Superior del Estado, así lo dio a conocer Mario Riestra Piña. (Milenio) 
  
 

 

Insuficiente, el avance en transparencia a 10 años de las leyes: Peschard 
Jacqueline Peschard Mariscal, presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información 
y Protección de Datos (IFAI), reconoció que a pesar de los avances significativos en 
materia de transparencia, combate a la corrupción y rendición de cuentas, lo que se tiene 
en materia legal es insuficiente. (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Con 3 ratificaciones y seis nuevos nombres integran al nuevo IEE 

Víctor Cánovas Moreno, Alejandra Guadalupe Esquitín Lastiri, José Gustavo Garmendia, 
Gabriel Guerrero Monter, Dalhel Lara Gómez, Paul Monterrosas Román, Fidencio Aguilar 
Víquez y Olga Lazcano Ponce, se perfilaban hasta la noche de este martes para cubrir 

ocho de los nueve espacios en el nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado 
(IEE), ya que el último perfil aún seguía a discusión entre los partidos. (e-consulta) 

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Inauguran los XXIII Juegos Nacionales Deportivos y Culturales de las Personas 
Adultas Mayores 

En un marco de fiesta se llevó a cabo la inauguración de los XXIII Juegos Nacionales 
Deportivos y Culturales de las Personas Adultas Mayores, que se llevarán a cabo del 22 al 
26 de octubre, en la ciudad de Puebla. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pedirá BUAP 100 mdp más de presupuesto para el 2013 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), pedirá un incremento de 100 
millones de pesos para su presupuesto del siguiente año a las autoridades 

correspondientes, afirmó el rector de la máxima casa de estudios de la entidad, Enrique 

Agüera Ibáñez. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso perfila a los 9 integrantes del Consejo General del IEE 
Fuentes cercanas al proceso de elección del nuevo Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado (IEE) señalaron que ya hay humo blanco en torno a los nueve nuevos 
consejeros electorales. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Vencen publicistas a las autoridades 
Pese a que el GDF ha intentado con el paso de los años controlar la publicidad exterior, 

industriales del ramo tienen sometidas a las autoridades. (Reforma) 
  
 

 
Empatan posiciones en apertura sindical 
Los bloques PRI-PVEM y PAN-PRD empataron tres veces durante la votación para incluir 

en el dictamen de la reforma laboral el tema de la transparencia sindical; por 
procedimiento legal, el texto quedará como en un principio se planteó, luego de que fue 
aprobado en lo general por las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social y Estudios 
Legislativos Primera en el Senado. (El Universal) 

 
 

 

 

Capturan a tres por asesinato  de José Moreira 

La Policía Federal capturó en Saltillo, Coahuila, a dos ex policías identificados como 
presuntos responsables de entregar a Los Zetas a José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo 
de Humberto Moreira, ex gobernador de esa entidad. (Milenio digital)  

  
 

 

Casi amarrada en el Senado, la reforma laboral 
Con el voto de los legisladores de PRI y PAN, las comisiones dictaminadoras del Senado 

aprobaron en lo general la reforma laboral, tal como la remitió la Cámara de Diputados.. 
(La Jornada) 

  
 

 

Reforma laboral: acuerdos y desacuerdos 
Luz verde tienen ya al menos 30 temas de la reforma laboral y su aprobación en el pleno 
es prácticamente un hecho, en tanto, existen otros temas controvertidos, los cuales se 
analizarán directamente en el pleno del Senado. (El Economista Digital) 

  
 

 

Avalan comisiones reforma laboral; la pasarán al pleno 
A  unas horas de que se vote la reforma laboral en el pleno del Senado, Jesús Ortega 
reconoció que hay el riesgo que algunos senadores cedan ante los chantajes o presiones 

de los poderes económicos, y con ello se fracture el bloque opositor para obligar a 
introducir la transparencia y rendición de cuentas en los sindicatos en dicha legislación. 

(Crónica Digital) 
  

 
 

 

Reforma laboral avanza al pleno; comisiones aprueban minuta sin cambios 
Las comisiones unidas del Trabajo y Estudios Legislativos Primera aprobaron con diez 
votos del PAN y del PRI, contra dos de PRD, el dictamen en lo general, y sólo quedaron 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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pendientes tres artículos reservados, así como cinco que panistas y perredistas pidieron 

agregar. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Dice Rivera que pondrá orden en los afters que operan ilegalmente  
"O se ponen en orden o el municipio de Puebla va a entrar y va a poner orden", advirtió el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez, a los propietarios de los afters "Banan´s Lounge" y "BeathMidnight", lo mismo que al 

Ayuntamiento de Cuautlancingo, que se aprovechan de la indefinición territorial entre ellos, para operar fuera de 
la ley. El edil confirmó el funcionamiento de ambos establecimientos, ubicados en los números 4105 y 2509 
respectivamente, de la Calzada Zavaleta y su pertenencia al municipio de Puebla, incluso expuso que el primero 
de ellos fue clausurado por la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial de su gobierno, pero añadió que 
el Ayuntamiento de Cuautlancingo refutó la acción. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743477.htm 

 

 
 

INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento procederá contra habitantes que incendiaron dos patrullas en La Resurrección 
El presidente municipal, Eduardo Rivera sentenció que llegará hasta las últimas consecuencias en contra de las 
personas responsables de incendiar dos unidades de la policía municipal durante un apoyo realizado en la junta 
auxiliar de La Resurrección por alteración en la vía pública. Lo anterior, derivó en que pobladores quemaran estas 
unidades luego de que dos personas –una pareja- incitaran a la violencia a la población para evitar que fueran 
detenidos por alteración del orden y tomar bebidas en la vía pública. Ante esta situación, el alcalde poblano 

instruyó a la Secretaría de Seguridad Pública proceder con todo el rigor de la ley en contra de los responsables de 
las pérdidas materiales y las agresiones contra los policías de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101961 

 

 
 
CAMBIO  

 Comuna presenta proyecto de planta de lixiviados al BID 
Como parte de la gira de trabajo del alcalde Eduardo Rivera Pérez, por países del continente Asiático, y que 
concluyó el pasado domingo, logró presentarle al presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis 

Alberto Moreno el proyecto de inversión para concretar la construcción de la planta de lixiviados en el relleno 
sanitario de Chiltepeque.  En conferencia de prensa, el munícipe informó que como resultado de las reuniones con 
el líder del BID se concretó la presentación de la planta de residuos sólidos para la ciudad de Puebla, misma que 
necesita una inversión de 300 millones de dólares. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-231012-ger-comuna-presenta-proyecto-de-
planta-de-lixiviados-al-bid.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Puebla, primero en el país en cumplir con las obligaciones fiscales: Rivera Pérez 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informó que el ayuntamiento de Puebla es el primer municipio del 
país en transparentar por medio de la página de internet más de 190 declaraciones patrimoniales de funcionarios 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743477.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101961
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-231012-ger-comuna-presenta-proyecto-de-planta-de-lixiviados-al-bid.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-231012-ger-comuna-presenta-proyecto-de-planta-de-lixiviados-al-bid.php
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municipales. Durante la presentación de la convocatoria para el programa ―Contraloría Universitaria Puebla‖, el 
edil expresó que el gobierno local se ha colocado por primera vez en la historia de México como el primer 
municipio que se encuentra al corriente en sus obligaciones fiscales. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-primero-en-el-pais-en-cumplir-con-las-
obligaciones-fiscales-rivera-perez_id_15305.html  
 

 
 
MILENIO  

 Anuncia Eduardo Rivera la convocatoria “Contraloría Universitaria Puebla” 
Como un paso a favor y destacando el gobierno eficiente y honesto, este día, Eduardo Rivera Pérez, Presidente 
Municipal de Puebla, presentó la convocatoria del Programa ―Contraloría Universitaria Puebla‖, en el que el 
Ayuntamiento de Puebla convoca a los estudiantes universitarios a proponer y desarrollar proyectos a fin de 
limitar la corrupción, fortalecer la transparencia y mejorar la calidad de servicio público. Durante la presentación 
de dicha convocatoria, Rivera Pérez expresó que el gobierno municipal de Puebla, se ha colocado por primera vez 
en la historia de México como el primer municipio que se encuentra al corriente en sus obligaciones fiscales. 

(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce72ca470  
 

 

 
E-CONSULTA 

 Rivera gestiona con China y el BID planta generadora de energía 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, gestionó ante el Banco Interamericano de Desarrollo y 
autoridades de China la posibilidad de inversión para la construcción de una planta generadora de energía 
eléctrica a través del procesamiento de lixiviados y residuos sólidos. En conferencia de prensa, luego de que la 

semana pasada estuviera de gira por China, el mandatario municipal dio a conocer que el proyecto se presentó 
también ante autoridades de dicho país, con la finalidad de que se pueda gestionar la inversión empresas de 
aquella región. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6099 
 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera busca construir la planta de residuos sólidos 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez concretó acercamientos con el presidente del Banco 
Interamericano de Desarrollo, Luis Alberto Moreno para atraer inversiones y se pueda concretar la construcción de 
la planta de lixiviados en el relleno sanitario de Chiltepeque y de esta manera Puebla cuente con su planta de 
residuos sólidos. ―Es poder solicitar su intervención y apoyo al banco para buscar un financiamiento y poder 
impulsar la planta de residuos sólidos la primera en su tipo en Puebla que mata dos pájaros de un tiro de energía 
y buscar un medio sustentable armónico pues en lugar de las mil 600 toneladas diarias y se reduzca a un cinco 

por ciento‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Invita Rivera a universitarios a frenar corrupción 
Como un paso a favor y destacando el gobierno eficiente y honesto, Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, 

presentó la convocatoria del Programa ―Contraloría Universitaria Puebla‖, en el que el Ayuntamiento de Puebla 
convoca a los estudiantes universitarios a proponer y desarrollar proyectos a fin de limitar la corrupción, 
fortalecer la transparencia y mejorar la calidad de servicio público. Durante la presentación de dicha convocatoria, 
Rivera Pérez expresó que el gobierno municipal de Puebla, se ha colocado por primera vez en la historia de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-primero-en-el-pais-en-cumplir-con-las-obligaciones-fiscales-rivera-perez_id_15305.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-primero-en-el-pais-en-cumplir-con-las-obligaciones-fiscales-rivera-perez_id_15305.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce72ca470
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6099
http://periodicodigital.com.mx/
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México como el primer municipio que se encuentra al corriente en sus obligaciones fiscales; además de ser la 
única administración a nivel nacional en transparentar por medio de la página de internet, más de 190 
declaraciones patrimoniales de funcionarios municipales. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg 

 
NG PUEBLA  

 Reprueba Rivera abuso de autoridad de policías 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reprobó tajantemente la actitud de los policías estatales 
que el día sábado por la noche atentaron contra la libertad de dos periodistas, por lo que dijo que se llegará hasta 

las últimas consecuencias, no sólo en este caso sino en todos los que vayan en prejuicio de cualquiera de los 
ciudadanos. Por tal motivo, destacó que ha girado instrucciones precisas a las autoridades correspondientes para 
que se imponga todo el peso de la ley a los implicados, además de que debe fomentarse el orden en la capital 
poblana, pues dijo que independientemente de a que fueran elementos del estado no deben abusar de su 
autoridad. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg 

 
NG PUEBLA  

 Aún continúan afters abiertos 
A pesar de que Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, manifestara de manera definitiva que se 

daría clausura a los afters y no habría más permisos para abrir los mismos, aún existen dos establecimientos 
ubicados en la Calzada Zaragoza que infringen con todas las leyes normativas. Ante esta situación, el alcalde 
explicó que dichos lugares de diversión nocturna están establecidos por el permiso que les otorgó el municipio de 

Cuatlancingo, quien se ha negado a cerrar los mismos, situación que dijo a ocasionado conflictos entre ambos 
ediles. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Buscan resolver congestión vial en el Puente 475  
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal, considera cuatro alternativas para resolver la 

congestión vial del Puente 475 pero carece de recursos para desarrollar alguna de ellas, admitió el titular de la 

dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez. Luego de que el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, 
Antonio Gali Fayad, reconoció que el puente de un solo carril que incorpora el tránsito vehicular del Circuito 
Interior Juan Pablo II a la Vía Atlixcáyotl, será insuficiente para agilizar el flujo de autos una vez que funcione el 
Centro Integral de Servicios (CIS), el funcionario municipal indicó que han explorado cuatro posibilidades que 
sugerirán a la administración morenovallista. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742166.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Responsabilizarían a presidenta auxiliar por enfrentamiento en La Resurrección 
El gobierno municipal podría interponer una denuncia en contra de la presidenta auxiliar de La Resurrección, 
Candelaria Portada, por haberse negado a colaborar con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM) para asegurar a hombres que ingerían bebidas alcohólicas y propiciaron un conflicto que derivó en la 
quema de dos patrullas, advirtió el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. En entrevista, el funcionario 

indicó que el conflicto sólo derivó en daños materiales más no personales, que serán repuestos mediante los 

trámites administrativos respectivos y la aplicación del seguro. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742280.htm 
 

 
 
HERALDO 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742166.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742280.htm
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 Destinan 5 mdp para mantenimiento de monumentos históricos 
El mantenimiento en los monumentos históricos del municipio de Puebla durante los primeros 20 meses del actual 
trienio ha requerido una inversión de cinco millones de pesos, para restaurar piezas deterioradas por las 

condiciones del ambiente y los constantes actos vandálicos que se registran. Así lo dio a conocer el director de 
Obra Pública del municipio, Miguel Ángel Macip Molina, quien explicó que en las estructuras metálicas y de piedra 
se realiza un procedimiento conocido como samblasteado, que consiste en el cepillado y pulido de las superficies, 
a fin de resanar los desperfectos y retirar superficie dañada; sin embargo, esta técnica llega a costar hasta 200 
mil pesos por pieza. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/ciudad/destinan-5-mdp-para-mantenimiento-de-monumentos-

hist%C3%B3ricos 

 

 
 

SINTESIS 

 Dan de baja a 10 policías municipales por abuso de autoridad: Amadeo 
Tras calificar como un acto vergonzoso y reprobable la agresión contra ciudadanos y periodistas de medios locales 
por parte de elemento de una corporación  policiaca este fin de semana, el Secretario de Ssptm, Amadeo Lara 
Terrón, evidenció que en casos similares de abuso de autoridad se han dado de baja a 10 uniformados y están en 
investigación 8 más debido a que se tiene  5 casos denunciados por el mismo motivo. En entrevista mencionó que 
después de presentarle a los reporteros la lista de la tripulación de las cinco patrullas que se tienen en la 
corporación con las características referidas por los agredidos, así como los videos de las zonas por donde pasó la 

patrulla donde los traían a bordo el sábado pasado cuando fueron asaltados y golpeados se destacó de manera 

categórica que se trate de policías municipales de Puebla. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 6 mil personas en el municipio en están en peligro 
Son más de 6 mil personas que se encuentran vulnerables en el municipio porque viven en las casas construidas 

de cartón o en condiciones precarias, lo cual los pone en riesgo por las bajas temperaturas que ya se comienzan a 
sentir en el municipio de Puebla. El titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori anunció que se iniciaron 
recorridos en las juntas auxiliares donde hay familias que habitan en casas precarias y que ante la falta de un 
lugar abrigado, recurren al uso de anafres para calentarse. Al respecto, el director de la dependencia emitió 

recomendaciones a la ciudadanía para protegerse de las condiciones climatológicas de manera responsable para 
evitar muertes por intoxicación. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101953 

 
INTOLERANCIA  

 Prevén afectaciones en calles del Centro Histórico 
Ante posibles afectaciones a calles del centro histórico por el desvío a la circulación de vehículos y transporte 

público por las obras de concreto hidráulico en el bulevar 5 de Mayo, la secretaría de Gestión Urbana ha destinado 
9 supervisores de obra para detectar daños a los adoquines, pavimentos y concreto estampado. Lo anterior, tiene 
la finalidad de que en caso de comenzarse a presentar afectaciones por la carga vehicular y de transporte público 
que se ha desviado hacia algunas calles del primer cuadro de la ciudad, sean atendidas por personal de la 
dependencia para que no sean tan graves. Velázquez Gutiérrez aseveró que la presencia de los supervisores de la 
dependencia es que se puedan reportar algunas afectaciones para que puedan ser atendidas de manera inmediata 

a través de cuadrillas para reparar los daños. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101951 

 
INTOLERANCIA  

 El abuso de autoridad se han sancionado en policía 
El secretario de Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón reconoció que se han presentado casos 

similares en el municipio de Puebla a la de los dos reporteros que fueron agredidos, privados de su libertad y 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/ciudad/destinan-5-mdp-para-mantenimiento-de-monumentos-hist%C3%B3ricos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/ciudad/destinan-5-mdp-para-mantenimiento-de-monumentos-hist%C3%B3ricos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101953
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101951
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robados por elementos de seguridad. El funcionario municipal aceptó que este tipo de situaciones no son ajenas al 
municipio, pues se tienen 10 casos documentados en igual tipo de circunstancias en contra de ciudadanos que 
han sido violentados de manera ilegal por uniformados pertenecientes al municipio. Admitió que de estos 10 

casos de ciudadanos que denunciaron este tipo de maltratos, ya se han ejecutado por lo menos 8 procedimientos 
que terminaron en el despido de los agentes de la capital, mientras que otros 2 se están siguiendo de oficio por 
este tipo de circunstancias. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101950 

 

 
 
CAMBIO  

 Relaminación del 5 de Mayo tiene 39 por ciento de avance 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), encabezada por Amadeo Lara, en coordinación 
con el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, supervisaron los trabajos de 

relaminación con concreto hidráulico que se realizan en el bulevar 5 de Mayo, los cuales presentan un avance del 
39 por ciento. Velázquez Gutiérrez informó que se estima que los trabajos estén concluidos en un lapso 
aproximado de 10 días, desde la 31 Oriente hasta el bulevar Valsequillo, con lo que se podrá reabrir la circulación 
en sentido hacia el sur. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-231012-vc-relaminaci-n-del-5-de-mayo-
tiene-39-por-ciento-de-avance.php 

  
CAMBIO  

 Por abusos, 10 policías municipales fueron cesados 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, señaló que 10 
elementos de la Policía municipal han sido dados de baja en lo que va del año por acusaciones de abuso de 
autoridad, mientras que otros ocho mantienen un proceso para que se determine su responsabilidad en dichos 
señalamientos. Después del abuso cometido en contra de los reporteros Gerardo Rojas y Jesse Brena, de los 
periódicos e-consulta y Milenio respectivamente, quienes fueron levantados y asaltados por elementos de la 

Policía estatal la noche del pasado sábado, Lara Terrón señaló que las pruebas de control de confianza son una 
medida preventiva para evitar que elementos de las distintas corporaciones de seguridad, municipales o estatales, 
cometan este tipo de abusos contra los ciudadanos. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-231012-vc-por-abusos-10-polic-as-
municipales-son-cesados.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia la segunda etapa de colocación de concreto hidráulico en el bulevar 5 de Mayo 
El ayuntamiento de Puebla iniciará la segunda etapa para la pavimentación con concreto hidráulico del bulevar 5 
de Mayo, entre las calles 43 Oriente y bulevar Valsequillo, donde también se construirá un puente elevado para 
agilizar la circulación vial y aminorar el tráfico en la zona, señaló Felipe Velázquez, titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas (Seduop) del municipio de Puebla. Ante ello, recomendó a los ciudadanos a 

evitar la circulación en esta parte de la ciudad, con la intención de limitar el congestionamiento vial que se crea 
principalmente en horas pico, pues las obras estarán listas a finales de año. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la-segunda-etapa-de-colocacion-de-concreto-
hidraulico-en-el-bulevar-5-de-mayo_id_15308.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Operan sin regulación seis afters en limites de Puebla y Cholula 
Tras acusar que el ayuntamiento de Cuautlancingo ha ignorado el acuerdo metropolitano para el horario de cierre 
en discotecas y centros nocturnos, el director de Normatividad y Regulación Comercial de Puebla, Luis Mora 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101950
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-231012-vc-relaminaci-n-del-5-de-mayo-tiene-39-por-ciento-de-avance.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-231012-vc-relaminaci-n-del-5-de-mayo-tiene-39-por-ciento-de-avance.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-231012-vc-por-abusos-10-polic-as-municipales-son-cesados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-231012-vc-por-abusos-10-polic-as-municipales-son-cesados.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la-segunda-etapa-de-colocacion-de-concreto-hidraulico-en-el-bulevar-5-de-mayo_id_15308.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la-segunda-etapa-de-colocacion-de-concreto-hidraulico-en-el-bulevar-5-de-mayo_id_15308.html
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Velasco, señaló que ha detectado seis ―afters‖ instalados en la zona limítrofe con dicho municipio y con San 
Andrés Cholula. Mora Velasco señaló que la Comuna clausuró hace unos días un negocio denominado Bananas, 
que se ubica en la zona de Zavaleta, tras una denuncia de la ciudadanía; sin embargo, la respuesta del 

ayuntamiento de Cuautlancingo fue un escrito al ayuntamiento capitalino en el que se le solicitó no intervenir en 
zonas que no corresponden a su jurisdicción. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6102 
 

E-CONSULTA 

 Destina la Comuna 5 mdp a restauración de monumentos históricos 

Por lo menos cinco millones de pesos ha invertido el ayuntamiento de Puebla en restauración y mantenimiento de 
monumentos históricos que se han deteriorado por el medio ambiente o han sido maltratados por actos 
vandálicos, informó el director de Obra Pública, Miguel Ángel Macip Molina. Para aquellos que son víctimas de 
grafiti o se han visto deteriorados por el tiempo, se aplica un proceso que se denomina samblasteado, que 

consiste en pulir la superficie en estructuras metálicas o de piedra. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6098 
 

E-CONSULTA 

 Esta semana iniciará pavimentación de carril oriente del 5 de Mayo 
Para finales de esta semana comenzará la pavimentación del bulevar 5 de Mayo desde la 43 Poniente hasta el 
bulevar Valsequillo, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. A la 
par arrancará la intervención de cuerpo oriente de esta vialidad, partiendo desde la 2 Norte, en el carril con 
sentido a la China Poblana. Puesto que se tienen abiertos dos frentes para la realización de las obras se estima 

que estas se terminarán en tiempo. El secretario comentó que en un lapso de 10 días se tendrá listo el carril con 

dirección al bulevar Valsequillo desde San José hasta la 43 Poniente. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/esta-semana-comenzaran-
pavimentacion-de-carril-oriente-del-5-de-mayo 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Critica regidora priista viajes y excesos de sus colegas 
La regidora priista Sandra Montalvo consideró prudente que en el Presupuesto de Egresos del próximo año el 

ayuntamiento de Puebla recorte los recursos destinados para viajes, comidas y gasto corriente y que el ahorro sea 
destinado para impulsar programas sociales que beneficien a los ciudadanos. Tras reconocer que los gastos en 
viajes y viáticos de los regidores del ayuntamiento de Puebla incrementaron del inicio de la administración de 

Eduardo Rivera Pérez a más de año y medio de su gobierno, la presidenta de la Comisión de Equidad y Género 
indicó que sus propuestas deben ser analizadas. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/critica-regidora-priista-viajes-y-excesos-de-sus-colegas      
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Investigan a policías que agredieron a periodistas 
Después de que la noche del sábado los periodistas Gerardo Rojas González y Jesse Brena fueron privados de su 
libertad por policías estatales y abandonados en un terreno baldío cercano al fraccionamiento de lujo La Vista, este 
lunes la PGJ, Gobierno del estado, SSPyTM ofrecieron que serán investigados tales hechos.  De manera oficial, el 
gobierno del estado reiteró que ―nada ni nadie está por encima de la ley‖. En consecuencia, los uniformados que 
hayan participado en tales ilícitos ―serán sancionados sin importar la corporación a la que pertenezcan‖. La 
contralora estatal, Patricia Leal Islas, por su parte, dijo desconocer el caso de los periodistas ´levantados´ por 

policías estatales ocurrido este fin de semana. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 
NG PUEBLA  

 10 policías han sido dados de baja: Lara 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6102
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6098
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/esta-semana-comenzaran-pavimentacion-de-carril-oriente-del-5-de-mayo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/esta-semana-comenzaran-pavimentacion-de-carril-oriente-del-5-de-mayo
http://www.imagenpoblana.com/2012/critica-regidora-priista-viajes-y-excesos-de-sus-colegas
http://www.imagenpoblana.com/
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Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), evidenció que en lo que va de 
la actual administración 10 policías han sido dados de baja por abuso de autoridad y ocho más se investigan por 
realizar posibles actos ilícitos. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/4167710-polic%C3%ADas-han-sido-dados-de-baja-lara#.UIaCPm_MjTg 
 

NG PUEBLA  

 Edil de La Resurrección será sancionada: SSP 
Luego de que fueran incendiadas dos patrullas por pobladores en la junta auxiliar de la Resurrección, Amadeo 

Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, informó que la Contraloría municipal sancionará 

a Candelaria Pascuala Portada González, presidenta auxiliar por permitir este tipo de actos sin ayudar a los 
uniformados. Al respecto, Lara Terrón, explicó que los elementos de seguridad acudieron al lugar por una llamada 
en la que se reportaban a cuatro personas del sexo masculino ingiriendo bebidas alcohólicas en la vía pública y al 
resistirse al arresto comenzaron a agredir a los policías, posteriormente habitantes de la zona llegaron y unos de 
ellos prendieron fuego a las unidades. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 'Secuestro' a periodistas enciende los focos rojos: Ibero 
El director del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), 

Oscar Castro Soto, aseguró que la privación de la libertad a periodistas por policías estatales el pasado sábado 
enciende los "focos rojos" pues se violaron los derechos humanos. En rueda de prensa para anunciar el paso por 
Puebla de la Caravana "Liberando la Esperanza", dijo que de hecho, organizaciones como Amnistía Internacional 
(AI) han hecho trabajos sobre la tortura en México en contra de comunicadores que ha provocado la inhibición de 
su función periodística. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742235.htm    
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Desconoce Contraloría caso de periodistas 'secuestrados' 

La secretaria de la Contraloría, Patria Leal Islas, dijo desconocer de manera oficial el caso de los periodistas que 
fueron privados de su libertad por elementos de la Policía Estatal y se negó a abordar las posibles sanciones a los 
servidores públicos. En entrevista posterior a la inauguración del Congreso de Gobernanza y Valores Ciudadanos 
en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) evitó en un principio a dar una declaración respecto al tema, 
con el argumento de que Dirección de Comunicación Social del Gobierno del Estado es quien proporcionaría la 

información correspondiente. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742140.htm 

 

 

 
HERALDO 

 Cholula y Cuautlancingo permiten apertura de antros 

Ignorando el acuerdo metropolitano, autoridades de San Andrés Cholula y Cuautlancingo han permitido en la zona 
limítrofe la instalación y operación de centros nocturnos denominados ―afters‖, que laboran después de las 03:00 
horas, informó el director de Normatividad y Regulación Comercial del municipio de Puebla, Luis Mora Velasco. El 

pacto determinado entre los municipios que integran la zona metropolitana consistía, entre otros puntos, en 
mantener el horario límite para el cierre de negocios del giro de venta y enajenación de bebidas alcohólicas. 
Actualmente se han detectado al menos seis puntos donde se comienza a laborar después del horario límite y que 
cierran sus puertas alrededor de las 10:00 horas, aseguró el funcionario municipal en entrevista. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/ciudad/cholula-y-cuautlancingo-permiten-apertura-de-antros 

http://www.ngpuebla.com/puebla/4167710-polic%C3%ADas-han-sido-dados-de-baja-lara#.UIaCPm_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIaA9G_MjTg
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742235.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742140.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/ciudad/cholula-y-cuautlancingo-permiten-apertura-de-antros
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SINTESIS 

 Evitar abusos policíacos es reto de gobiernos: UIA 
El gran reto de los distintos niveles de gobierno es depurar a sus elementos policíacos para descartar abusos de 
autoridad, consideró el director del Instituto de Derechos Humanos 'Ignacio Ellacuria' de la Universidad 
Iberoamericana (UIA) Puebla, Óscar Castro Soto. Lo anterior se dijo, en referencia al caso de agresión que 
sufrieron dos reporteros locales por parte de elementos de la policía estatal. En ese sentido, expresó que 

cualquier ciudadano que sea violentado similarmente puede defenderse por la vía penal, así como con la 
presentación de quejas ante las Comisiones Nacional o Estatal de los Derechos Humanos, por lo que destacó la 
importancia de que este tipo de hechos se documente para darles seguimiento. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Acompañará AI a Caravana de Madres Centroamericanas 
Al anunciar el paso por territorio poblano de la Caravana de Madres Centroamericanas en busca de sus hijos 
desaparecidos, la cual arribará el 25 de octubre, el represente de Amnistía Internacional, Eduardo García 

Rodríguez, informó que, en México, más de 70 mil migrantes centroamericanos se encuentran desaparecidos. El 
activista indicó que la desaparición de migrantes se debe, en gran parte, a los fenómenos de secuestro y trata de 
personas que prevalecen en el sureste del país, puesto que algunas bandas están coludidas con el crimen 
organizado que recluta a este tipo de personas. (Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ambulantes solicitan tregua a la comuna 

Unos 100 comerciantes informales que actualmente ocupan el estacionamiento del Mercado Unión para 
comercializar sus productos, se manifiestan en palacio municipal para exigir el respeto a sus áreas de trabajo. 
Durante la protesta, los inconformes solicitaron al ayuntamiento se deje trabajar a los informales que se instalan 
en el estacionamiento dos días a la semana pues no hay otra alternativa de trabajo. Los manifestantes pidieron 
una tregua a los regidores poblanos, quienes en sesión ordinaria de cabildo aprobaron la recuperación del 
estacionamiento del mercado debido a que es ocupado de manera ilegal y por estarse lucrando con la renta de 

espacios cuando se trata de un área común. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101955 

 
INTOLERANCIA  

 Echan la bolita a municipios en tablas catastrales 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López declaró que tienen que 

ser los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula los que se pongan de acuerdo en la propuesta de leyes de 
ingresos de ambos municipios para evitar una duplicidad como la que se presentó este año. En entrevista al 
término de la reunión de la Comisión de Hacienda el diputado recordó que los ayuntamientos tienen hasta el 15 
de noviembre para presentar sus propuestas de leyes de ingresos, mientras que el pleno del Congreso del Estado 
tendrá hasta el 15 de diciembre para la aprobación. Indicó que se espera que para el 2013 no se presenten 
situaciones similares a las de este año y todo sea de común acuerdo. (Fernando Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101954 
 

 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Anuncian marcha contra la Reforma Laboral del Paseo Bravo al zócalo 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101955
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101954
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Organizaciones civiles y trabajadores afiliados a sindicatos independientes anunciaron que este martes marcharán 
por la tarde para expresar su rechazo a la Reforma Laboral que fue propuesta por el presidente de la República, 
Felipe Calderón Hinojosa. La marcha está programada para las 17:00 horas y saldrá del llamado Reloj del Gallito, 

en el Paseo Bravo, seguirá por Reforma hasta el primer cuadro de la capital poblana. Dentro de los participantes 
se encuentran integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores, organización que asegura que la Reforma 
Laboral fue aprobada esta tarde en lo general en comisiones del Senado de la República. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6097 
 
 

E-CONSULTA 

 Acusa académica Upaep apertura de botaneros desde medio día 
La directora del Sistema de Salud de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Dulce María 

Pérez Suárez, denunció que diferentes antros y botaneros ubicados a los alrededores de universidades comienzan 
a abrir a partir de las 12:00 horas. Señaló que el fenómeno de la apertura desde medio día se convierte en un 
factor para que aumente la ingesta de alcohol en los jóvenes. En entrevista, la académica se pronunció porque los 
establecimientos que ofrecen alcohol operen a partir después de las 18:00 horas, una vez, que los jóvenes hayan 
comido. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/acusa-academica-upaep-
apertura-de-botaneros-desde-medio-dia 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Gali tiene el apoyo de su esposa para ser alcalde 
Hablar de Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, es referirse a un hombre involucrado con su trabajo y 

con su familia, además con un gran compromiso con la sociedad, describió su esposa Alma Dinorah López de Gali. 
En entrevista con Imagen Poblana, la vocal titular del Voluntariado de la Secretaría de Infraestructura dijo que 
apoyará al funcionario estatal para cumplir con sus aspiraciones de convertirse en candidato para la alcaldía de 
Puebla, en las elecciones del próximo año. ―Es lo que dice, que aspira (a la alcaldía). Por supuesto que lo ayudo, si 
él lo decidiera, pondría todo mi respaldo y todo mi trabajo y todas las ganas del mundo con él‖, declaró. (Karina 
Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/gali-tiene-el-apoyo-de-su-esposa-para-ser-alcalde     
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Contradice Leal a Ardelio Vargas 
Salieron a relucir las contradicciones en el gobierno del estado, pues mientras la Secretaría de Seguridad Pública 
en el estado, que encabeza Ardelio Vargas Fosado, asegura que ya se dio inicio con una investigación interna para 
dar con los policías que participaron en el ‗levantón‘ y maltrato contra dos comunicólogos poblanos, la Contralora, 
Patricia Leal Islas lo desmintió. En entrevista aseguró  desconocer de manera oficial si el caso ya llegó a su 

dependencia, pues  evidenció que ni siquiera conoce el caso de los señalamientos contra los servidores públicos 
Leal Islas evitó dar a conocer qué tipo de sanciones podrían recibir los elementos policiacos en caso de ser 
identificados. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PGJ garantiza acción penal contra policías que golpearon y robaron a reporteros 
El Procurador en el estado, Víctor Carrancá Bourget, garantizó que se actuará hasta en las últimas consecuencias 
contra los presuntos uniformados que habrían levantado, golpeado y robado a dos reporteros, trabajadores de E-

Consulta y Milenio. El funcionario dijo que no únicamente se actúa en esos casos, sino que también en otros, 
quienes han denunciado abuso de poder. Recordó que en lo que va de la administración del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, se ha actuado contra los propios funcionarios que cometan algún delito. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6097
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/acusa-academica-upaep-apertura-de-botaneros-desde-medio-dia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/acusa-academica-upaep-apertura-de-botaneros-desde-medio-dia
http://www.imagenpoblana.com/2012/gali-tiene-el-apoyo-de-su-esposa-para-ser-alcalde
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Otras_noticias/46424/1
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Caravana de Madres Centroamericanas estará en Puebla 25 y 26 de octubre 
La Caravana de madres centroamericanas en busca de sus hijos desaparecidos, inició el octavo recorrido por 

México el lunes 15 de octubre en la frontera de nuestro territorio con Guatemala; acompañadas por diferentes 
organizaciones civiles y activistas, en esta ocasión el lema que las encabeza es ―Liberando la Esperanza‖. El viaje 
de las madres, que va desde la frontera sur hasta el Río Bravo,  cruza México con el objetivo de localizar a  

migrantes extraviados en tránsito y visibilizar las graves agresiones a los derechos humanos en su paso por 
nuestro territorio, así como la violencia generalizada contra este grupo. (Puebla On Line)  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31949:caravana-de-madres-
centroamericanas-estar%C3%A1-en-puebla-25-y-26-de-octubre&Itemid=127 

 

 
 

 
RETO DIARIO 

 Llegará a Puebla la Caravana de madres centroamericanas en busca de sus hijos desaparecidos 

La Caravana de madres centroamericanas en busca de sus hijos desaparecidos, inició el octavo recorrido por 
México el lunes 15 de octubre en la frontera de nuestro territorio con Guatemala; acompañadas por diferentes 
organizaciones civiles y activistas, en esta ocasión el lema que las encabeza es ―Liberando la Esperanza‖. El viaje 

de las madres, que va desde la frontera sur hasta el Río Bravo,  cruza México con el objetivo de localizar a  
migrantes extraviados en tránsito y visibilizar las graves agresiones a los derechos humanos en su paso por 
nuestro territorio, así como la violencia generalizada contra este grupo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegara-a-Puebla-la-

Caravana-de-madres-centroamericanas-en-busca-de-sus-hijos-desaparecidos&id=36986 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Corredor Los Fuertes-Catedral con un avance del 26% 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad reveló que el Corredor Turístico Los Fuertes – Catedral que 

realizan en conjunto con el Ayuntamiento capitalino presenta un avance del 26 por ciento, por lo que se prevé 

que quede listo hacia febrero de 2013. Al ofrecer un reporte de los avances de las obras que forman parte del 
Tianguis Turístico del próximo año, el funcionario detalló que para esta ruta se trabaja en cuatro cuadrantes 
coordinados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH)  por lo que se colocará como una de las 
principales atracciones del evento. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41695corredor-los-fuertes-catedral-con-un-avance-del-26#.UIaB_W_MjTg 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La iniciativa privada que recibe más robos en la autopista Puebla Veracruz, se convierte en una de las mas 
peligrosas y una de la mas costosas. 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera logro acuerdos de intercambio cultural en si visita por Shangai y 
también por Corea del Sur. 

 Esta noche quedaría abierto el paso transversal sobre el boulevard 5 de mayo de la avenida Juan de 

Palafox a la 15 oriente y el jueves se abren los 2 carriles de concreto hidráulicos de la 31 a la 43 oriente.  
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31949:caravana-de-madres-centroamericanas-estar%C3%A1-en-puebla-25-y-26-de-octubre&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31949:caravana-de-madres-centroamericanas-estar%C3%A1-en-puebla-25-y-26-de-octubre&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegara-a-Puebla-la-Caravana-de-madres-centroamericanas-en-busca-de-sus-hijos-desaparecidos&id=36986
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegara-a-Puebla-la-Caravana-de-madres-centroamericanas-en-busca-de-sus-hijos-desaparecidos&id=36986
http://www.ngpuebla.com/puebla/41695corredor-los-fuertes-catedral-con-un-avance-del-26#.UIaB_W_MjTg
http://www.pueblaonline.com.mx/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El gobernador reitera que ha instruido a las instancias de seguridad pública para que se investigue y se 

castigue a los que agredieron a los dos periodistas poblanos, uno de Milenio y otro de e-Consulta, el sábado 

pasado, el propio presidente municipal dice que pone disposición los videos que puedan tener y que 
contribuyan a esto.  

 El presidente municipal habla de su gira por China, estuvo allá y consiguió recursos, ya platicaremos con él 

para que nos diga de que.  
 Este martes se abre a la circulación vehicular el bulevar 5 de Mayo de 2 norte a 23 oriente, le daremos 

detalles.  
 El ayuntamiento presenta un programa muy interesante de Contraloría Universitaria.  

 Vuelve el conflicto de cómo y porque, resulta que tenemos en el área conurbada de los municipios que 
dejan abiertos los bares más tardes, les llaman el alter, porque es para cuando se acaba todo allí sigue 
abierto. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El ayuntamiento dice tener los videos de cómo la policía estatal se llevó a dos reporteros a uno de Milenio 
y a otro de e-Consulta en la esquina de la 16 de septiembre y la avenida de Las Torres, el presidente 
municipal condenó el abuso de autoridad por parte del gobierno del estado, particularmente de la policía 
estatal, allí es directamente con la policía estatal.  

 Tras las agresiones contra los reporteros por parte de la policía del estado, la Contraloría en voz de Patricia 

Leal informó que actualmente no tiene ningún reporte, ni tampoco se ha integrado una investigación al 
respecto, así que atentos de lo que siga sucediendo con este caso de los reporteros, digamos que se esta 
polarizando algunas posiciones.  

 Sobre La Resurrección hasta las últimas consecuencias, no van a permitir que esto quede impune se 
quemaron dos patrullas dice el gobierno municipal que investigará a los responsables y tendrán que pagar 
por los daños.  

 Sobre los despedidos ya son 10 efectivos dados de baja por prepotentes y abusivos en la policía municipal 
y ya no hay segundas oportunidades para ellos. 

 En la zona de Zavaleta los antros ya le encontraron el modo, le piden permiso a Puebla, San Andrés, le 
piden permiso a todo mundo y cuando llega la policía se amparan con el permiso y allí se los van 
toreando, realmente son establecimientos ilegales que se van toreando con permisos de otros 
ayuntamientos, y esto pasa cuando el Congreso ha sido incapaz de resolver el tema de límites territoriales. 

 ERP allá en Asia, buscó la presidencia de alcaldes Latinoamericanos, él esta proyectándose políticamente y 

lo ha conseguido en esta ocasión estuvo trabajando en el continente asiático.  
 El Ayuntamiento de Puebla presentó el programa Contraloría Universitaria Puebla para convocar a las 

universidades y a los universitarios para proponer y desarrollar proyectos permanentes a fin de evitar la 
corrupción.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Puebla enfrenta problemas limítrofes pero ahora con Cuautlancingo, sise firmo un convenio para no alcohol 
que es lo que desatan haciendo los presidentes municipales que no trabajan conjuntamente, el 

funcionamiento de 2 centros de diversión  genero diferencias entre ambos municipios. 
 Un percance cerca de la planta automotriz de Puebla dejo como saldo 11 lesionados al parecer el 

conductor de un trailer origino este percance. 
 El conductor de la 5 ruta 44 A se impacta contra un edificio dejando a la intemperie a 3 familias y 11 

pasajeros lesionados el accidente se registra sobre la gran avenida y la 14 poniente. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Continua el conflicto por el predio ubicado en la 66 poniente y 5  norte no hay solución por que tampoco 
hay hasta ahora dialogo con la autoridad a la reunión que estaba pactado solamente acudió una persona. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Capturan a un sujeto que roba una llanta, con un rin y una pantalla, en una casa de la colonia Ampliación 
Reforma Sur, el delito lo comete bajo los influjos de la marihuana y de la cocaína, se resistió todavía a la 

detención y aún así fue presentado.  
 Realizan un operativo en la notaría número 49, al parecer, agentes del ministerio público ingresan a 

realizar una diligencia de inspección y también de confrontación de firmas para un asunto particular. 
 El puente peatonal que unía a la colonia Joaquín Colombres con otras colonias será reconstruido hasta el 

año 2013, ya no hay recursos éste año para realizar las obras. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El progreso y la transformación se están reflejando en todas las regiones: RMV 

El Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó en la inauguración del Centro Integrador de Servicios (CIS) de 

Talxcalaltongo, que el progreso y la transformación se están reflejando en todas las regiones, municipios y juntas 
auxiliares. Con la puesta en operación del CIS, el cuarto de lo que va en su administración, el Titular del Ejecutivo 
señaló que los ciudadanos son parte fundamental de la transformación de Puebla, ya que lo importante no son 
sólo las grandes obras, sino la calidad de vida de los poblanos. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742242.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Niegan participación de organismos en elección CAIP 

El congreso del estado sería una especie de Big Brother si permite la participación de asociaciones civiles y 
académicos en el proceso de selección del nuevo integrante de la Comisión de Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (CAIP), por lo que está responsabilidad será exclusiva de los legisladores, reportó 
Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Detalló que ese tipo de 

expresiones tendrán intervención pero solamente mediante sugerencias a través de escritos o reuniones 
informales, pero sin derecho a voto. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742172.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Fuera Ong’s para no hacer un Big Brother: Salomón Escorza 
El líder de la Cámara de Diputados local, el priísta Edgar Salomón Escorza, justificó dejar fuera a organismos 
ciudadanos en el proceso de elección de aspirantes a la CAIP, con el argumento de que el Congreso no debe caer 
en un ―Big Brother‖, por lo que dijo que sólo los diputados serán quienes decidan sobre el nuevo miembro de la 
misma. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/pol%C3%ADtica/fuera-ong%E2%80%99s-para-no-hacer-un-

big-brother-salom%C3%B3n-escorza 

 
HERALDO 

 Hoy eligen a consejeros del IEE 
La Comisión Especial del Congreso del estado redujo a 36 el número de aspirantes a consejeros electorales del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), de los cuales este martes saldrán nueve propietarios e igual número de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742242.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2742172.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/pol%C3%ADtica/fuera-ong%E2%80%99s-para-no-hacer-un-big-brother-salom%C3%B3n-escorza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/pol%C3%ADtica/fuera-ong%E2%80%99s-para-no-hacer-un-big-brother-salom%C3%B3n-escorza
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suplentes, así como el presidente. Los diputados protegieron a los seis consejeros actuales y al nayarita, Víctor 
Cánovas, a quien se le ha vinculado con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  Después de dos horas de 
haberse encerrado en uno de los salones de la sede legislativa, los diputados que integran la Comisión Especial 

llegaron a este acuerdo que eliminó a 72 inscritos de 108 que quedaban, luego del primer filtro.. (Andrés Herrera 
Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/pol%C3%ADtica/hoy-eligen-consejeros-del-iee 
 

 
 

SINTESIS 

 Integran diputados lista final de aspirantes al IEE 
Integrantes de la Comisión Especial Electoral del Congreso local aprobaron la lista de los 36 finalistas entre los 

que se elegirá a los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), con sus respectivos suplentes. 
Dentro de la lista figuran los seis consejeros en funciones, Fidencio Aguilar Víquez, Juan Carlos de la Hera Bada, 
Olga Lazcano Ponce, Paul Monterrosas Román, José Joel Paredes Olguín y Víctor Rodríguez Serrano. El diputado 
explicó que, después de conciliar, se incluyeron aspirantes como María Genoveva Jiménez Cerezo y Juan Carlos 
de la Hera Bada. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Contradicen reelecciones sindicales visión de EPN: Díaz Cid 
Para el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Manuel Díaz Cid, las 

reelecciones de Elba Esther Gordillo Morales dentro del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), y  de Carlos Romero Deschamps como líder sindical de los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
pone en duda la democracia que se vive en nuestro país. En entrevista, el analista político subrayó que este tipo 
de decisiones y acciones, por parte de los agremiados, dejan un mensaje de no respeto a los procedimientos y 
tiempos.. (Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Presionan ONG´s para que incluyan a ciudadanos en renovación de CAIP 
Mediante las redes sociales, organismos especializados en el tema de transparencia, como Fundar México, 
presionan a los legisladores poblanos  con el propósito de que incluyan a la participación ciudadana en la elección 
de comisionado de la CAIP. En la cuenta de Twitter @FundarMexico, la ONG nacional ha lanzado mensajes al 
respecto al presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Edgar Salomón Escorza, así como a 

la presidenta de la Comisión de Transparencia, Josefina Buxadé Castelán, y a los diputados Ernesto Leyva del PRI, 

Rafael Von Raesfeld  y Jorge Garcilazo del PAN y Héctor Alonso Granados de Nueva Alianza. Fundar México envía 
mensajes como: '¿Permitirá @EDGARESCORZA la participación ciudadana en la elección de comisionados en 
Puebla? #CAIPCiudadana'. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
  

SINTESIS 

 Busca Congreso ampliar monto de crédito a trabajadores del Issstep 
El Congreso local podría aprobar los cambios a la Ley del Issstep, con el objetivo de incrementar los porcentajes 

de préstamo a los trabajadores y otorgarles otros créditos para gastos funerarios, deudas con instituciones 
bancarias e incluso para viajes. El diputado panista Jesús Zaldívar Benavides, fue quien propuso la reforma que 
mañana se discutirá en el pleno y probablemente se aprobará. Dijo que además de créditos hipotecarios para 
vivienda, los empleados tendrían oportunidad de contratar deuda con el Issstep por lo que respecta a los servicios 

funerarios, para saldar deudas ante instituciones bancarias y además adquirir deudas para pago de servicios 
turísticos. (Verónica de la Luz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Necesaria la renovación de la dirigencia estatal del PRI 
La renovación de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sería sana, dado que ya se ha 
cumplido un plazo y existe un proceso electoral en puertas, así lo consideró el diputado federal del tricolor, Víctor 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/pol%C3%ADtica/hoy-eligen-consejeros-del-iee
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Díaz Palacios, además de que señaló, el nuevo líder debería ser un actor de peso político. En este sentido apuntó 
que el actual Comité Directivo Estatal (CDE) ya cumplió un plazo, por lo que destacó sería sano que se diera una 
renovación, a fin de integrar a los priistas en una nueva relación de partido de cara a los próximos comicios 

electorales, donde se renovarán las 217 presidencias municipales y al poder legislativo local. (Esther Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Destapa Lastiri a priistas a ocupar una delegación 
El secretario de gestión social del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que no 
existe ninguna norma dentro de los estatutos del tricolor impida que un priista pueda desempeñar el cargo de 

delegado federal de alguna dependencia gubernamental siendo originario de la misma entidad. En entrevista, el 
representante del tricolor manifestó que hay poblanos capaces para convertirse en delegados, y están los casos 
de Alejandro Armenta Mier, Guillermo Deloya Cobián, Alberto Jiménez Merino, u otros que se mencionan sin que 
necesariamente tengan que cambiar de residencia. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101985 

  
INTOLERANCIA  

 Opaca la selección del comisionado de la CAIP 
Diputados locales cerraron ―a piedra y lodo‖ el proceso de selección del candidato del nuevo integrante de la 
CAIP, ya que ni siquiera las comparecencias o las entrevistas serán públicas, lo que molesta a los especialistas en 

transparencia. De manera contradictoria, el proceso de selección del nuevo integrante del organismo encargado 
de la transparencia en Puebla fue ―opacado‖, ya que serán a ―puerta cerrada‖ las entrevistas o las 

comparecencias de los aspirantes. Los legisladores poblanos no sólo se conformaron con bloquear la participación 
de organismos civiles e instituciones públicas en el proceso como lo marca la ley —y como adelantó Intolerancia 
Diario—, sino que ahora ni siquiera se harán públicas las ponencias de quienes aspiran al cargo. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101987 

 
INTOLERANCIA  

 Blindan diputados auditor superior, gozará fuero 
Las Comisiones Unidas de Gobernación, Inspectora y Puntos Constitucionales aprobaron el cambio de nombre del 
Órgano Superior de Fiscalización a Auditoria Superior del Estado de Puebla, además José Juan Espinosa propuso 
que el titular de la misma goce de fuero constitucional presuntamente para evitar presiones de los sujetos de 

revisión, situación que fue cuestionada por el diputado del PRI Gerardo Mejía al considerar que era un exceso. El 

presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, informó que se respaldó la propuesta del diputado 
Ernesto Leyva Córdova para modificar la Constitución política local y conformar la Auditoria Superior del Estado, e 
indicó que su fracción estaba a favor homologar los términos con la Federación y 17 estados que cuentan con esta 
figura. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101987 

 

 
 
CAMBIO  

 Buxadé se lava las manos en exclusión de ONGs 

Josefina Buxadé deslindó a la comisión de Transparencia, que ella encabeza, de la exclusión de las organizaciones 
civiles del proceso de elección del suplente de Samuel Rangel en la Comisión de Acceso a la Información Pública 

del estado (CAIP), ya que aseguró que dicha decisión fue tomada por la Junta de Gobierno.  Asimismo, arremetió 
en contra del diputado José Juan Espinosa, quien había solicitado que se permitiera el acceso a las organizaciones 
durante el proceso, y señaló que él, como integrante de la Junta de Gobierno, debería de estar enterado de las 
razones por las que fue negada la participación de las asociaciones civiles, y no ella, como había dicho Espinosa. 
(Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-231012-elv-buxad-se-lava-las-manos-en-
exclusi-n-de-ongs.php 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101985
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101987
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101987
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-231012-elv-buxad-se-lava-las-manos-en-exclusi-n-de-ongs.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-231012-elv-buxad-se-lava-las-manos-en-exclusi-n-de-ongs.php
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CAMBIO  

 100 uniformados no pudieron con incendiarios de patrullas 

A pesar de que cerca de 100 elementos de la Policía municipal intentaron capturar a las cuatro personas que 
incendiaron dos patrullas en la junta auxiliar de La Resurrección, sólo dos fueron detenidas y ya fueron 
consignadas. Además, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara 
Terrón, confirmó que los uniformados interpusieron una demanda en contra de los responsables y de la 
presidenta auxiliar, Candelaria Portada González, por pasividad y hacer caso omiso de la llamada de auxilio que 
solicitaron a la autoridad local. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-231012-vc-100-uniformados-no-

pudieron-con-incendiarios-de-patrullas.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Repetirían al menos cinco consejeros en el IEE; hoy se elige nuevo Consejo 
Aunque será hoy cuando la lista de 36 candidatos a miembros del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado de Puebla (IEE) se someta al pleno del Congreso local para la elección de los nueve consejeros, trascendió 
que prácticamente la designación está pactada entre las fracciones parlamentarias desde ayer. De esta forma, al 
menos cinco consejeros del actual organismo comicial repetirían en el puesto: Paul Monterrosas Román, Fidencio 
Aguilar Víquez, Olga Alicia Lazcano Ponce, Juan Carlos De la Hera Bada y Joel Paredes Olguín. A este grupo se 

unirían José Gustavo Garmendia,    Armando Guerrero, Alejandra Guadalupe Esquitín y Víctor Joaquín Canovas. 

(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/repetirian-al-menos-cinco-consejeros-en-el-iee-hoy-se-
elige-nuevo-consejo_id_15313.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sin reconocimiento de todas las corrientes del PRD, Cotoñeto presenta Comité 
Aunque no ha sido reconocido por todas las corrientes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), ayer el 
diputado local Eric Cotoñeto Carmona ofreció una rueda de prensa ostentándose como el presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal del instituto del sol azteca y presentó a los integrantes de este organismo. Entre quienes 
destacan dentro del Comité de Cotoñeto se encuentran Julián Rendón Tapia, como secretario general, Arturo 
Rojas Rivera como titular de Finanzas y Ruth Castro Corona, como secretaria de Organización. (Martín 

Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-reconocimiento-de-todas-las-corrientes-del-prd-
cotoneto-presenta-comite_id_15314.html  

 

 
 

MILENIO  

 Arrancan Juegos Nacionales Deportivos y Culturales de Adultos 
Inició la fiesta de los Adultos Mayores en Puebla, tras inaugurarse los Vigésimos Terceros Juegos Deportivos y 
Culturales que organiza el Inapam en la capital poblana, siendo el estadio de los Lobos BUAP el magno escenario 
para la ceremonia protocolaria, además del encendido del fuego. Ceremonia encabezada por el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle, que en compañía del presidente municipal, Eduardo Rivera, así como de las 
presidentas de los Sistemas DIF en el Estado y Municipio, respectivamente, Martha Erika Alonso de Moreno Valle 
y Liliana Ortiz de Rivera, dieron fe al arranque de las actividades que se llenaron de luto en las primeras horas del 

día. (Edgar González) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce7645bc2  
 
MILENIO  

 Unesco certifica Biósfera Tehuacán – Cuicatlán en programa El Hombre y la Biósfera  
La reserva de la Biósfera Tehuacán – Cuicatlán recibió el reconocimiento de la Unesco para formar parte del 
programa El Hombre y la Biósfera, como resultado de la postulación que se hizo por parte del gobierno federal 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-231012-vc-100-uniformados-no-pudieron-con-incendiarios-de-patrullas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-231012-vc-100-uniformados-no-pudieron-con-incendiarios-de-patrullas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/repetirian-al-menos-cinco-consejeros-en-el-iee-hoy-se-elige-nuevo-consejo_id_15313.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/repetirian-al-menos-cinco-consejeros-en-el-iee-hoy-se-elige-nuevo-consejo_id_15313.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-reconocimiento-de-todas-las-corrientes-del-prd-cotoneto-presenta-comite_id_15314.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-reconocimiento-de-todas-las-corrientes-del-prd-cotoneto-presenta-comite_id_15314.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce7645bc2
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ante esa institución internacional, con ello México suma 41 áreas naturales protegidas que cuentan con ese 
distintivo. Juan Carlos Pizaña Soto, director de la reserva de la biosfera informó que este reconocimiento se ha 
dado a 171 países y 590 áreas naturales protegidas en el mundo que forman parte de la Red mundial de las 

reservas de la biósfera y aunque de manera directa no se recibe algún financiamiento. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce71c55e2      
 
MILENIO  

 Realiza SEP primera inspección por maltrato en escuela de La Ceiba 
El secretario de Educación Pública del estado Luis Maldonado Venegas aseguró que ayer fue realizada una 

inspección en la escuela primaria Francisco Murguía con clave 21DPR749V de la junta auxiliar de Villa Ávila 
Camacho (La Ceiba) para verificar las denuncias de maltrato hechas contra la profesora Guadalupe Almaraz 
Guzmán. Maldonado Venegas anunció que una vez concluida la investigación, la dependencia a su cargo estará en 

posibilidad de tomar medidas respecto al caso expuesto por el Comité de Padres de esta escuela de enseñanza 
básica quienes acusaron a la docente de amarrar a sus pequeños alumnos de primer grado. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce74f2d69   
 
MILENIO  

 Venta segura y mejor precio garantiza la agricultura por contrato 
El Gobernador Rafael Moreno Valle señaló que el programa de agricultura por contrato permitió a los productores 
cafetaleros poblanos comercializar el 50 por ciento de la cosecha del aromatizante, a precio justo y acceder a un 
mercado seguro. ―Queremos dignificar el campo; por ello, estamos apoyando a los agricultores que tienen cinco 

hectáreas o menos, ya que los mayores niveles de marginación y pobreza se encuentran en el sector rural‖, dijo. 

El Jefe del Ejecutivo aseguró que su gobierno continuará con el combate al intermediarismo para lograr que los 
productores obtengan mayores ingresos por su producto. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce736d537  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Recorta el Congreso a 36 la lista de aspirantes a consejeros del IEE 
Los seis actuales consejeros, funcionarios estatales y ex diputados federales figuran entre los 36 finalistas que 
eligió este lunes la Comisión Especial para nombrar a los nueve consejeros propietarios y nueve suplentes del 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado que entrarán en funciones en noviembre próximo. Las 
propuestas finales serán votadas este martes en sesión ordinaria del Congreso de Puebla, a fin de que tomen 

posesión de su cargo por un periodo de siete años. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6100 
 

E-CONSULTA 

 El Tricolor sí negociará posiciones en el IEE, admite Edgar Salomón 
Aunque Edgar Salomón Escorza, coordinador de la bancada del PRI, negó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
le dicte línea sobre los perfiles que debe apoyar para la renovación del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado (IEE), aceptó que su partido negociará el número de posiciones que le corresponde en el órgano comicial. 
En entrevista, el también presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, trató 
de señalar que la reunión que sostendrá con  el presidente nacional  y Fernando  Morales Martínez, líder estatal, 

sólo es para ―informar‖ cómo va el proceso, pero erró al declarar que el Comité Ejecutivo Nacional todavía no da 
sus ―propuestas‖. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-tricolor-si-negociara-
posiciones-en-el-iee-admite-edgar-salomon 
 

E-CONSULTA 

 Es sana la renovación en la dirigencia estatal del PRI: Díaz Palacios 
Sería ―sano‖ que se registre la renovación de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional  y el 
próximo presidente estatal sea un actor de ―peso político‖, aseguró el diputado federal Víctor Díaz Palacios. A 
decir del legislador, el actual dirigente del partido, Fernando Morales Martínez, ya cumplió con su plazo, por lo que 

sería recomendable se dé un cambio en Comité Directivo Estatal, con lo cual se permitiría entablar una nueva 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce71c55e2
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce74f2d69
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bb2d0e9cc6d0026a1d8df5bce736d537
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6100
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-tricolor-si-negociara-posiciones-en-el-iee-admite-edgar-salomon
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-tricolor-si-negociara-posiciones-en-el-iee-admite-edgar-salomon
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relación entre la militancia y el líder del tricolor. Asimismo, afirmó que el PRI requiere de un cambio ante el 
inminente arranque del proceso local electoral. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/es-sana-la-renovacion-en-la-

dirigencia-estatal-del-pri-diaz-palacios 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 CDHEP abre módulo de atención a migrantes en Lara Grajales 

En el municipio de Rafael Lara Grajales, a unos metros de las vías del tren y donde el paso de migrantes es 
constante, la CDHEP instaló un Módulo de Atención para Migrantes y Jornaleros Agrícolas donde ofrecerá 
información sobre sus derechos, así como datos de instituciones en todo el país que los ayudarán en caso que 
sean agredidos durante su trayecto. Por su ubicación geográfica Puebla es parte de la ruta hacia el vecino país del 
norte. El flujo es constante en los municipios de Tehuacán, Tepeaca, Lara Grajales, Teziutlán, Soltepec y Puebla 
capital, pues las vías del tren marcan el trayecto. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buap presentará a diputados proyectos por 350 mdp para 2013 
La Secretaría de Salud  del estado, encabezada por Jorge Aguilar Chedraui, reiteró la invitación a los padres de 
―La calidad cuesta‖ recuerda el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, BUAP, a los legisladores 
federales de cara a la negociación por el presupuesto 2013. El rector dijo que se presentará una carpeta de 

proyectos por 350 millones de pesos además de la solicitud formal de 100 millones de pesos de aumento al 
famoso ―irreductible‖ que es como se le llama a la partida presupuestal básica con que la institución cuenta para 
el gasto corriente. (Liliana Tecpanécatl Suárez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inaugura trabajos de mejoramiento urbano en Xicotepec de Juárez 
Con una inversión de 18.1 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró la 
primera etapa de los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana del municipio de Xicotepec de Juárez. 
Acompañado del edil Carlos Barragán Amador, el mandatario poblano anunció que en breve se aplicarán 40 
millones de pesos adicionales para este rubro con la intención de lograr que este municipio enclavado en la Sierra 
Norte se convierta en ―Pueblo Mágico‖. ―En esta semana el Comité Nacional de Turismo estará sesionando para 

valorar la posibilidad de otorgar este nombramiento, queremos lograr la Sierra Mágica‖, apuntó Moreno Valle. 

(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Legislación sobre transparencia y rendición de cuentas, insuficiente: IFAI 

Aunque en la actualidad estar en favor de la rendición de cuentas es lo políticamente correcto, pues no hay 
alguien que públicamente se atreva a manifestar su oposición a la transparencia y el combate a la corrupción, lo 
cierto es que en la práctica las leyes encaminadas a este tema se han encontrado con fuertes resistencias y 
soterrados intentos por echarlas abajo, afirmó la comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard Mariscal. 
Durante la inauguración de la edición número siete de la Semana de la Transparencia en Puebla, la comisionada 
resaltó que a diez años de vigencia de las primeras leyes mexicanas en esta materia, a lo largo y ancho del país 
aún es posible encontrar legislativos dispuestos a generar leyes regresivas o bien a imponer a los solicitantes de 

información requisitos absurdos para atender sus peticiones. (Liliana Tecpanécatl Suárez) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros decidieron que Elba Esther siga en el SNTE: Barceló 

Luego de que Elba Esther Gordillo Morales quedará por un periodo más como presidenta del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Víctor Manuel Barceló, subsecretario de Educación Básica de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), señaló que "la decisión fue de los maestros por lo que se debe de acatar". Sin entrar 
en detalles, el subsecretario mencionó que se tiene confianza para que dicha determinación sea positiva. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/es-sana-la-renovacion-en-la-dirigencia-estatal-del-pri-diaz-palacios
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/es-sana-la-renovacion-en-la-dirigencia-estatal-del-pri-diaz-palacios
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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Asimismo, Víctor Manuel Barceló mostró su afecto y admiración a los ex secretarios de las secciones 51 y 23, 
Cirilo Salas Hernández y Eric Lara Martínez, ya que tras el congreso realizado en Cancún, Quintana Roo, fueron 
incluidos en el equipo de Elba Esther Gordillo. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban en comisiones reformas a la Ley del ISSSTEP 

Este lunes, los diputados locales que integran las comisiones unidas de Gobernación y Hacienda, aprobaron 
reformas a la Ley del ISSSTEP. Las modificaciones se realizaron con el objetivo de mejorar los préstamos que 

ofrece la institución, que ahora podrá autorizar más de un crédito a los trabajadores e incrementar sus beneficios 
hasta por seis meses del importe respectivo y no sólo de tres, en adelantos para pensionados. Además, los 
derechohabientes del ISSSTEP contarán con una prestación para gozar de un crédito para vivienda, servicios 
funerarios, así como préstamos para cubrir deudas ante instituciones bancarias ó para adquirir algún servicio 
turístico. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cobardes y corruptos, los diputados de izquierda: Díaz Palacios 
Los diputados federales emanados de los partidos de izquierda son unos cobardes y corruptos, así los calificó el 

legislador federal del PRI, Víctor Díaz Palacios. En rueda de prensa, el representante popular por el municipio de 
Teziutlán, aseguró que 60 de sus homólogos de izquierda abandonaron la sesión cuando se disponían a votar las 
reformas a la Ley Laboral, evadiendo su responsabilidad y no tiene derecho a opinar sobre un tema que ni 

siquiera conocen. Por otro lado, respaldó al ex presidente municipal de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez, 
como Coordinador de los Diputados Federales poblanos, a pesar de que otros diputados de la entidad han 
descalificado su trabajo. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 

 
 
 
IMAGEN POBLANA  

 En el IEE se jugará el futuro de la actual clase política  
El futuro de la clase política actual se jugará en el IEE. La reconfiguración del Instituto Electoral del Estado, 
responsable de los comicios del próximo año, avanzó con la designación de 36 finalistas entre los que están 

incluidos los seis consejeros electorales actuales y los considerados favoritos del morenovallismo. La importancia de 
la renovación de este órgano colegiado radica en que los nueve electos establecerán los mecanismos de regulación 
de los dos procesos electorales más importantes para el futuro político de la actual clase política en el poder. Los 

alcaldes y diputados que serán votados por los poblanos en 2013. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-el-iee-se-jugara-el-futuro-de-la-actual-clase-politica   
 

IMAGEN POBLANA  

 Convierten a Villanueva Lomelí en súper auditor 
David Villanueva Lomelí se convertirá en uno de los auditores más poderosos del país al contar con fuero y la 
permanencia en el cargo hasta por 14 años. Tales beneficios le fueron otorgados por las Comisiones de 
Gobernación e Inspectora del Congreso que determinaron estos cambios con el objetivo de darle independencia a la 
nueva Auditoría Superior del Estado. La determinación está basada en la intención de que el auditor evite las 
presiones de los gobernadores en turno. Al tener asegurada su protección y permanencia en el cargo, el nuevo 

auditor superior podrá desarrollar su trabajo de fiscalización sin presiones externas, consideraron los diputados. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/convierten-villanueva-lomeli-en-super-auditor  
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Presenta Cotoñeto a miembros de su comité 

Erick Cotoñeto Carmona presentó a los titulares de 10 carteras en el Comité Estatal del Partido de la Revolución 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-el-iee-se-jugara-el-futuro-de-la-actual-clase-politica
http://www.imagenpoblana.com/2012/convierten-villanueva-lomeli-en-super-auditor
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Democrática, aun cuando reconoció que no ha sido ratificado como presidente en el instituto político por la 
Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia. En rueda de medios, señaló que fue la Comisión Política Nacional la 
que lo declaró presidente del PRD en Puebla. En ese sentido informó que hoy venció su primera licencia por 25 

días para separarse del cargo como diputado local y mañana presentará otra por más de un mes. (Arturo 

Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/presenta-cotoneto-miembros-de-su-comite 
 

IMAGEN POBLANA  

 Cuestiona Lastiri permanencia de Morales Martínez 

Nuevamente, Fernando Morales Martínez es cuestionado por su posición al frente del PRI estatal. Esta vez, el 
exdiputado federal y secretario de Gestión Social del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
cargó contra el delegado estatal tricolor.  En conferencia de medios, el también exdirigente estatal del PRI rechazó 

tener la intención de volver a la presidencia del Comité Directivo Estatal poblano y agregó que quien debe analizar 
su permanencia es el actual líder partidista. En las últimas semanas distintos priistas se han pronunciado por la 
renovación de la dirigencia estatal del PRI. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Inauguran aulas en colegio que atiende a niños Down 
La presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, asistió a la inauguración de nuevas 
aulas del Colegio Especial para niños con síndrome de Down ―Villas Juan Pablo AC‖, trabajos a cargo de la vocal 

titular del Voluntariado de la Secretaría de Infraestructura, Alma Dinorah López de Gali. La inversión superior a un 

millón de pesos hecha por el voluntariado referido permitió la construcción de dos locales, una bodega y un baño 
más en este centro de atención ubicado al sur de la capital poblana, en donde son atendidos hasta el momento 58 
niños con síndrome de Down. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla es Sede del Concurso Nacional de Educación Física 

El subsecretario de Educación Básica, Víctor Manuel Barceló Rodríguez, en representación del secretario de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, acompañado del Director General de Educación Física, Jaime 

Figueroa Velázquez, presentó el XVII Concurso Nacional de la Sesión de Educación Física. Explicó que Puebla será 
anfitrión por primera vez, en 17 años, desarrollándose en 20 sedes con diversas actividades, como clases modelo 
por docentes de todo el país; encuentro en donde también se entregará el Reconocimiento Nacional al Profesor 
Distinguido de Educación Física. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-es-Sede-del-Concurso-

Nacional-de-Educacion-Fisica&id=46433 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrenan militares a poblanos para enfrentar al crimen 
En la XXV Zona Militar se simuló un enfrentamiento entre dos grupos, como una forma de entrenar a los 
uniformados en el manejo de armas de alto calibre, además de enfrentar a delincuentes. Como parte del 
entrenamiento, este día neutralizaron un depósito de guerra clase 5, en el que fueron aseguradas diferentes tipos 
de armas y municiones. El teniente Alfonso Emilio González, explicó que este tipo de ejercicios se llevan a cabo de 

manera periódica con el fin de capacitar a los elementos ―para salvaguardar la Nación‖. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entrenan-militares-a-poblanos-
para-enfrentar-al-crimen&id=46431 
 

CONTRAPARTE INFORMATIV 

 Pedirá BUAP 100 mdp más de presupuesto para el 2013 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), pedirá un incremento de 100 millones de pesos para su 
presupuesto del siguiente año a las autoridades correspondientes, afirmó el rector de la máxima casa de estudios 

http://www.imagenpoblana.com/2012/presenta-cotoneto-miembros-de-su-comite
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-es-Sede-del-Concurso-Nacional-de-Educacion-Fisica&id=46433
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Puebla-es-Sede-del-Concurso-Nacional-de-Educacion-Fisica&id=46433
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entrenan-militares-a-poblanos-para-enfrentar-al-crimen&id=46431
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entrenan-militares-a-poblanos-para-enfrentar-al-crimen&id=46431
http://www.contraparteinformativa.com/
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de la entidad, Enrique Agüera Ibáñez. El rector de la BUAP indicó que están planteando proyectos por 350 
millones de pesos, los cuales están totalmente justificados y es totalmente razonable. "Necesitamos más recursos 
cada año porque la BUAP siempre está abriendo nuevos espacios para generar que los jóvenes puedan seguir 

estudiando y por lo tanto, se necesitan más recursos económicos para satisfacer sus necesidades", comentó. 
(Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pedira-BUAP-100-mdp-mas-de-
presupuesto-para-el-2013&id=46430 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Le otorgan fuero constitucional a Villanueva Lomelí 

Los diputados del Congreso del Estado decidieron otorgarle el fuero constitucional al auditor general del Órgano 
de Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí, para evitar agresiones por rencores de ex funcionarios que 
hayan sido afectados. En sesión de las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales, así como con 
la Inspectora del OFS, se decidió avalar la reforma al Artículo 125 párrafo II, donde el nombre del Auditor General 
se integra a los funcionarios que cuentan con fuero, con la intensión de proteger su credibilidad y la imagen. 
(Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Le-otorgan-fuero-constitucional-
a-Villanueva-Lomeli-&id=46429 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desaparecidos 70 mil migrantes: Amnistía Internacional 
Más de 70 mil migrantes se encuentran desaparecidos en México  de acuerdo a investigaciones del sacerdote 
Alejandro Solalinde, afirmó el representante de Amnistía Internacional, Eduardo García Rodríguez. Esto, tras 

anunciar el paso por Puebla de la caravana de familiares de migrantes desaparecidos, integrada por 
organizaciones de Honduras y México, la cual arribará a la capital poblana el próximo 25 de octubre. (Maribel 
Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desaparecidos-70-mil-
migrantes:-Amnistia-Internacional&id=46428 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aberración, dudar sobre renovación de la CAIP: CCE 
Es una aberración que se esté dudando de la participación de organizaciones  civiles en la renovación del 
comisionado de la CAIP, siendo que los ciudadanos son los principales actores, consideró el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, después de haber participado en la 
inauguración de la Séptima Semana de la Trasparencia. En este sentido, Rodríguez Álvarez expresó que ante la 

falta de credibilidad de las propias instituciones, es necesario generar trasparencia en la selección de este  nuevo 

funcionario, quien debe ser un representante de la sociedad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle 'no metió las manos' para renovar al IEE 
El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, rechazó que el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, haya metido las manos en el proceso de selección de los 

nuevos consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE). En entrevista a un par de horas de que se lleve a cabo 
la reunión de la Comisión Especial Electoral para elegir a los 36 finalistas para la integración del nuevo Consejo 
General del IEE, el también coordinador de la bancada priísta en el Legislativo, aseguró que si bien los partidos 
políticos son los responsables de elegir a los 9 integrantes, la realidad es que hay garantía de que serán 
emanados de la sociedad. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 AMEDI pide comparecencias públicas en elección de nuevo integrante de la CAIP 
La Asociación Mexicana de Derecho a la Información capítulo Puebla pidió al Congreso del estado pedir opinión a 
organizaciones no gubernamentales y académicas sobre la elección del nuevo integrante de la Comisión de 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pedira-BUAP-100-mdp-mas-de-presupuesto-para-el-2013&id=46430
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pedira-BUAP-100-mdp-mas-de-presupuesto-para-el-2013&id=46430
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Le-otorgan-fuero-constitucional-a-Villanueva-Lomeli-&id=46429
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Le-otorgan-fuero-constitucional-a-Villanueva-Lomeli-&id=46429
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desaparecidos-70-mil-migrantes:-Amnistia-Internacional&id=46428
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desaparecidos-70-mil-migrantes:-Amnistia-Internacional&id=46428
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Otras_noticias/46424/1
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Otras_noticias/46424/1
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Acceso a la Información Pública, además de abrir al público las comparecencias de los aspirantes ante el Poder 

Legislativo. ―Es indispensable que las sesiones en las que se evaluarán los conocimientos, la trayectoria y la 

experiencia de los aspirantes al cargo de comisionado del órgano promotor de la transparencia se lleven a cabo 
transparentemente y de cara a la sociedad. Las instituciones públicas se fortalecen cuando incorporan la 
participación ciudadana‖; dice el documento. (Puebla On Line)  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31947:amedi-pide-comparecencias-
p%C3%BAblicas-en-elecci%C3%B3n-de-nuevo-integrante-de-la-caip&Itemid=127 

PUEBLA ONLINE 

 Diputados blindan a auditor de Moreno Valle; su antecesor marinista fue procesado por 

extorsión 

A un año de que el otrora titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el marinista Víctor Manuel Hernández 
Quintana, fuera retirado del cargo y procesado penalmente acusado de extorsión por el edil de Tlatlauquitepec y 
por los diputados por robo de documentos oficiales, los legisladores morenovallistas decidieron darle fuero a 
David Villanueva, el nuevo auditor y yerno del ex gobernador Melquiades Morales Flores.. (Puebla On Line)  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31946:diputados-blindan-a-auditor-de-
moreno-valle-su-antecesor-marinista-fue-procesado-por-extorsi%C3%B3n&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 La Sedeso y el Inapam establecieron un convenio a favor de los adultos mayores 
Con la finalidad de impulsar una mejor calidad de vida para las personas de la tercera edad que habitan en zonas 

marginadas, el Secretario de Desarrollo Social, Salvador Escobedo Zoletto, firmó un convenio mediante el cual las 
Unidades Móviles de Desarrollo de la dependencia incorporarán los servicios que presta el Instituto Nacional de las 

Personas Adultas Mayores (Inapam). El funcionario estatal explicó que las brigadas que realizan las unidades 
móviles en comunidades rurales y en áreas urbanas vulnerables contarán con un módulo de atención para expedir 
la credencial del Inapam. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Sedeso-y-el-Inapam-
establecieron-un-convenio-a-favor-de-los-adultos-mayores&id=36984 
 
RETO DIARIO 

 Transparencia y rendición de cuentas, un comportamiento cotidiano: EAI 
El Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, expresó su convicción de 

que la transparencia y la rendición de cuentas deben de ser un comportamiento cotidiano, al dar la bienvenida a 
la ―Semana de la Transparencia‖, que se desarrolla en el Complejo Cultural Universitario. Ante funcionarios 

estatales y federales, presidentes municipales y legisladores, el Rector destacó la relevancia que representa 
formar parte de esta actividad académica en la que integrantes de la CAIP, analizan la agenda pendiente con 
respecto a temas relacionados con la transparencia municipal. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Transparencia-y-rendicion-
de-cuentas,-un-comportamiento-cotidiano:-EAI&id=36988 

 
RETO DIARIO 

 AMEDI opina sobre elección en la CAIP 

Con motivo de la publicación de la convocatoria relativa a la elección del nuevo integrante de la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP), el Capítulo Puebla de la 
Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI) desea exponer.  Que la Ley de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública del Estado de Puebla, en la Fracción V de su Artículo 68, faculta a la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información del Congreso de Puebla para pedir apoyo de instituciones académicas y 

organizaciones sociales con la finalidad de evaluar a los aspirantes al cargo de comisionado; (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AMEDI-opina-sobre-
eleccion-en-la-CAIP&id=36987 
 
RETO DIARIO 

 Elijen a 36 finalistas para conformar el nuevo Consejo General del IEE 
En la sesión ordinaria de este martes los diputados locales elegirán a los nuevos miembros del Instituto Electoral 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31947:amedi-pide-comparecencias-p%C3%BAblicas-en-elecci%C3%B3n-de-nuevo-integrante-de-la-caip&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31947:amedi-pide-comparecencias-p%C3%BAblicas-en-elecci%C3%B3n-de-nuevo-integrante-de-la-caip&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31946:diputados-blindan-a-auditor-de-moreno-valle-su-antecesor-marinista-fue-procesado-por-extorsi%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31946:diputados-blindan-a-auditor-de-moreno-valle-su-antecesor-marinista-fue-procesado-por-extorsi%C3%B3n&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Sedeso-y-el-Inapam-establecieron-un-convenio-a-favor-de-los-adultos-mayores&id=36984
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Sedeso-y-el-Inapam-establecieron-un-convenio-a-favor-de-los-adultos-mayores&id=36984
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Transparencia-y-rendicion-de-cuentas,-un-comportamiento-cotidiano:-EAI&id=36988
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Transparencia-y-rendicion-de-cuentas,-un-comportamiento-cotidiano:-EAI&id=36988
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AMEDI-opina-sobre-eleccion-en-la-CAIP&id=36987
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AMEDI-opina-sobre-eleccion-en-la-CAIP&id=36987
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del Estado (IEE), luego que la comisión especial para la renovación de los organismos definió a los 36 aspirantes 
que se pondrán a consideración del pleno. Cabe mencionar que de los 36 aspirantes, los legisladores deberán 
elegir a 18 para tener nueve consejeros propietarios y sus nueve suplentes, quienes conformarán al nuevo 

organismo electoral que tendrá siete años en el cargo. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-martes-se-
conformara-el-nuevo-Consejo-General-del-IEE&id=36983 
 
RETO DIARIO 

 Lastiri rechaza volver al frente del PRI estatal 

El secretario de Gestión Social del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, declaró 
que aunque por estatutos todavía es dirigente estatal, no regresará a ocupar el cargo del cual pidió licencia para 
buscar, en su momento, la candidatura al Senado de la República. Durante el encuentro con los medios de 

comunicación, el ex diputado federal por el PRI, dijo que por congruencia política no regresará a la dirigencia 
estatal, pese a que su encomienda terminará hasta 2014. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lastiri-rechaza-volver-al-
frente-del-PRI-estatal-&id=36955 
 
RETO DIARIO 

 Las ONG no participan en renovación de la CAIP: Salomón 
Las organizaciones no gubernamentales especializadas en transparencia no participarán con voz ni voto en la 
elección del nuevo comisionado de transparencia, ya que es una decisión que sólo compete a los diputados, 

declaró el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Edgar Salomón Escorza. 

Agregó que además se buscará que se prevalezca el orden en la sesión de la Comisión de Transparencia, misma 
que preside la diputada, Josefina Buxadé Castelán, quien será la encargada de presentar los aspirantes a la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), ante el pleno. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-ONG-no-participan-en-
renovacion-de-la-CAIP:-Salomon&id=36954 
 

RETO DIARIO 

 Edgar Salomón admite que partidos se repartirán el IEE 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, reveló que los partidos 

políticos buscarán colocar consejeros afines por medio de sus diputados representados en el Congreso local. 
Reconoció que su partido está buscando obtener más de dos posiciones y por ello se encuentra en contacto con el 
dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell.(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Edgar-Salomon-admite-

que-partidos-se-repartiran-el-IEE&id=36951 
 

RETO DIARIO 

 Diputados avalan facilitar los préstamos en el ISSSTEP 
Las comisiones unidas de Gobernación y Hacienda avalaron por unanimidad reformas a la ley del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), 
para flexibilizar los trámites para los préstamos a los trabajadores, así como incrementar el monto de los mismos. 
Esta propuesta la realizó el diputado panista, Jesús Zaldívar Benavides, al término del segundo periodo de 
sesiones, donde también se establecen apoyos para servicios funerarios y créditos hipotecarios. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-avalan-facilitar-
los-prestamos-en-el-ISSSTEP&id=36949 
 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Exhuman a padre de "El Lazca" 
El cadáver de Gregorio Lazcano fue exhumado y se le extrajeron muestras de tejido óseo, para que los expertos de 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-martes-se-conformara-el-nuevo-Consejo-General-del-IEE&id=36983
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-martes-se-conformara-el-nuevo-Consejo-General-del-IEE&id=36983
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lastiri-rechaza-volver-al-frente-del-PRI-estatal-&id=36955
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lastiri-rechaza-volver-al-frente-del-PRI-estatal-&id=36955
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-ONG-no-participan-en-renovacion-de-la-CAIP:-Salomon&id=36954
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-ONG-no-participan-en-renovacion-de-la-CAIP:-Salomon&id=36954
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Edgar-Salomon-admite-que-partidos-se-repartiran-el-IEE&id=36951
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Edgar-Salomon-admite-que-partidos-se-repartiran-el-IEE&id=36951
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-avalan-facilitar-los-prestamos-en-el-ISSSTEP&id=36949
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-avalan-facilitar-los-prestamos-en-el-ISSSTEP&id=36949
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la Procuraduría General de la República (PGR) realicen la identificación genética de su hijo, el narcotraficante 
Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca. Autoridades de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO), expusieron que aunque ya se estableció la identidad del líder del Cártel de Los 

Zetas, a través del cotejo de huellas dactilares y fotografías, ―se deben agotar los extremos legales‖ y se requiere 
realizar el peritaje de ADN. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40599.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Comicios elevaron deudas de estados 

En los últimos años se ha registrado una situación que ha generado un impacto a las finanzas públicas de las 

entidades federativas del país. Varios gobiernos locales han tenido un incremento en su gasto operativo, 
principalmente cuando se han realizado elecciones, sostienen especialistas. Ante esa situación, la Comisión 
Permanente de Funcionarios Fiscales defiende a las administraciones estatales bajo el argumento de que han tenido 
la necesidad de endeudarse para complementar su gasto público. ―Hay varios estados que han tenido que 
complementar su gasto con el tema del financiamiento‖, reconoció Tirso de la Gala Gómez. (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40600.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Con bajo nivel, cuatro de cada 10 maestros 
En la primera evaluación a maestros de primaria en México, casi 99 mil deberán regresar a la escuela de forma 
―inmediata‖ ante su bajo nivel en temas de convivencia como la ética, las estrategias para enseñar, para calificar, 
pero también en materias de ciencias naturales, geografía e historia. El 61.7% de esos maestros que regresarán a 

clases están incorporados al programa de carrera magisterial y hasta antes de la prueba recibían estímulos 
salariales de hasta 150% adicionales, no por su desempeño académico sino por la antigüedad en el cargo, 

asistencia o presentarse a cursos. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40601.html  
 
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Siguen los excesos legislativos 
El diputado izquierdista José Juan Espinosa Torres, cual manso corderito, no tiene empacho en cumplir a toda 
cabalidad las indicaciones del Señor de los Cerros. 
Ayer, una vez más, el ferviente seguidor de López Obrador se congració con el gobernador Moreno Valle al 
proponer fuero constitucional al auditor superior David Villanueva Lomelí, fuero que lo convertirá en intocable. 
No cabe deuda que un exceso legislativo más, pero nadie es capaz de frenar estas tropelías. 

Los cuestionamientos de los diputados panistas Gerardo Mejía y Juan Carlos Espina son insuficientes ante la 
maquinaria morenovallista que poco reflexiona y aprueba en automático las propuestas del grupo en el poder. 
Sólo el secretario de la Comisión de Gobernación, Gerardo Mejía, se pronunció en contra de la propuesta de 
José Juan Espinosa Torres al considerar que se trata de un exceso que va en contra de la dinámica que se sigue 
a nivel federal donde se busca que se elimine la figura del fuero a legisladores y otros funcionarios. 
En fin, los diputados morenovallistas no entienden razones, sólo acatan órdenes. 
Listo, el ritual del IEE 

Hoy, tal como lo hemos documentado en este espacio, el IEE enterrará su carácter ciudadano para dar paso al 

IEE del morenovallismo, el del pago de facturas políticas. 
Fuera del beneficio económico, los nueve consejeros que hoy serán electos no tendrán voz propia, por una 
simple y sencilla razón: que su arribo al Consejo General del IEE no fue por méritos personales, sino por el 
empuje de las fuerzas políticas del estado, donde el gobernador se adueñará de la mayor tajada del pastel. 
En columnas anteriores les he dado algunos nombres de los que encabezan la lista, además de otros nombres 
que han sido revelados en otras columnas. Es un secreto a voces que serán tres consejeros para el PAN, tres 

para el PRI, uno para el Verde, uno para el Panal y uno para la izquierda, aunque para fines prácticos serán 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40599.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40600.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40601.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1711
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cinco para el morenovallismo y cuatro para el PRI, previo visto bueno del gobernador. 
En descarga del gobernador hay que decir que lo mismo hicieron en su momento los gobernadores Melquiades 
Morales y Mario Marín, lo que nos demuestra que simplemente vivimos más de lo mismo. 

Eso de que lo mejor está por venir es un cuento mercadológico que se desvanece con la realidad que vivimos 
diariamente los poblanos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1711 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Réquiem por el IEE 
Todos sabemos que los organismos electorales que han existido en la historia de Puebla nunca han sido 
autónomos. Para nada. 
Desde la primera Comisión Estatal Electoral creada en la administración de Manuel Bartlett Díaz, cuyo primer 

presidente fue Javier Zaragoza —personaje al cual el entonces gobernador se sacó de la manga—, nunca ha 
existido un órgano electoral que no esté manipulado ni manejado desde el poder. A Zaragoza le siguió como 
presidente un tal Arnulfo Carballido y en la época de Melquiades Morales Flores, Sergio Reguero Placeres. Más 
tarde la entonces Comisión Estatal se transformó en el Instituto Estatal Electoral, cuyo primer presidente fue 
Alejandro Necoechea Gómez, un personajazo y cuyo primer director general fue Alejandro Romero Carreto, el 
cual se cayó por no haber solicitado licencia en su notaría. 

Hoy el cinismo se apoderó de la designación del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado, por lo 
que tal vez sin al antiguo ―pudor‖ que bien se le podría llamar también ―hipocresía‖ el gobierno morenovallista 
deja todas sus huellas en la designación de las figuras que estarán al frente de la organización de las elecciones 

del próximo año. 
De la simulación y la hipocresía hoy pasamos al cinismo y al ingue‘ su ma‘. Total, para eso son los amos de 
Puebla. 
Deja mucho que desear el poco cuidado de las formas en el proceso de selección, cómo con el mayor cinismo 

se habla de ―los consejeros del gobernador‖ como Gustavo Garmendia, Guadalupe Esquitín, Víctor Cánovas o 
Juan Pablo Mirón, como si fuera algo para presumirse. Gustavo Garmendia me cae muy bien, lo mismo que 
Juan Pablo Mirón, al que le reconozco en cierta medida contar con conocimientos en materia electoral, pero ¿a 
poco éstos son los méritos que los hacen merecedores a ocupar un puesto en el IEE? Y ya ni decir de 
Guadalupe Esquitín quien es una perfecta ignorante en materia electoral y Víctor Cánovas ―se cuece aparte‖, 
basta con meterse a Google y poner su nombre para que aparezca un blog completamente dedicado a su 
persona, el cual documenta el paso del operador morenovallista por el estado de Tlaxcala. ¿No la probidad es 

un requisito indispensable para ser consejero electoral? Y conste que sólo es pregunta. 
Muchas veces le escuche decir a Ana Teresa Aranda: ―que no haya ilusos para que no existan los 

desilusionados‖, pero esto rebasa todo lo antes visto. Y ni que decir de los 41 indignos que mañana una vez se 
genuflexionarán ante el gobernador y creerán que todos somos estúpidos, que nos chupamos el dedo. 
Seguramente saldrán por unanimidad todas las propuestas junto con sus suplentes. 
Los titulares del Consejo General del IEE son los siguientes: Fidencio Aguilar Víquez, Víctor Joaquín Cánovas 

Moreno, Juan Manuel Crisanto Campos, José Gustavo Garmendia Domínguez, Dalhel Lara Gómez, Alicia Olga 
Lazcano Ponce, Paúl Monterrosas Román, Alejandra Guadalupe Esquitín Lara y José Luis Martínez López. 
Algo que llama la atención es cómo el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas, Eduardo Tovilla, 
tomará el control del manejo de todos los recursos del IEE, el cual transfiere las prerrogativas de todos los 
partidos que participarán en el próximo proceso. Tovilla envió para que se encargue de la Dirección 
Administrativa del IEE a Ricardo Aguilar Ramírez, quien como lo anunció el pasado 5 de octubre mi compañero 
Enrique Núñez, despacha en el edificio de bulevar Atlixco 2103. Pero por si fuera poco, Dalhel Lara —otra 

tovillista— quien se venía desempeñando como titular del área de Fiscalización, será nombrada consejera y con 
eso cierran el círculo del manejo de los recursos para no dejar pasar ni el viento. 
Nada se moverá en el próximo Instituto Electoral del Estado, sino es a través de la voluntad del gobernador, 

quien maneja a todo el aparato a su libre albedrío. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1710 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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La lista de Ramírez Robles 
Hasta donde conozco antecedentes, se trata de un hecho inédito de la relación entre prensa y poder: la 
presentación de demandas de daño moral en contra de periodistas y reporteros masivamente. Sergio Ramírez 

Robles recibió las facultades legales en una reforma al decreto de creación de la Dirección de Comunicación 
Social para presentar las demandas en nombre del Ejecutivo estatal o cualquier funcionario de la 
administración pública. En una entrevista para CAMBIO realizada el 5 de agosto de 2011, el vocero 
anunció que demandaría la difamación sistemática en contra de personajes del gobierno. La amenaza se 
volverá realidad en la Oficialía de Partes de Ciudad Judicial. 
El periodismo de fobia de medios de comunicación y periodistas que no obtuvieron convenios de publicidad o 

acuerdos monetarios, se transformó en una borrachera de los periodistas poblanos que comenzaron a 

recibir cartas aclaratorias, que en cualquier medio del mundo requieren contestación específica. Dichas 
cartas, afirman, serán laspruebas que presentará el vocero estatal para demostrar la difamación 
sistemática. 
Anoche trascendió una lista de aquellos periodistas y medios que serán demandados este día en los 
juzgados civiles. Dieciocho en total, aunque se desconoce cuántas serán presentadas efectivamente: 
Éstos son los nombres y medios. 

1. Adrián Ruiz (El Heraldo de Puebla) 
2. Selene Ríos Andraca (Central) 
3. Salvador Ríos (El Sol de Puebla) 
4. Fabián Gómez (Contraparte Informativa) 
5. Enrique Núñez Quiroz (Intolerancia Diario) 
6. Álvaro Delgado (Proceso) 
7. Iván Tirzo (El Sol de Puebla) 

8. Alejandro Mondragón Quintero (Status) 
9. Valentín Varillas (Status) 
10. Rodolfo Ruiz Rodríguez (e-consulta) 
11. Fernando Pérez Corona (e-consulta) 
12. Ricardo Morales (Intolerancia Diario) 
13. Jorge Castillo (Intolerancia Diario) 

14. Cirilo Calderón (El Sol de Puebla) 
15. Carlos Macías Palma (El Popular) 
16. Eduardo Rivera Santamarina (UnoMásUno) 
17. Fermín Alejandro García (La Jornada de Oriente) 
18. Fernando Maldonado (Periódico Digital) 
19. Arturo Rueda (CAMBIO) 
En el decreto de modificación destacan dos fracciones que no dejan lugar a equívocos. En la fracción XIV 

del artículo 2 se faculta al director a: ―ejercer los derechos a los que se refieren los artículos 1958, 1958 bis y 
demás del Código Civil para el Estado Libre y Soberano de Puebla, respecto de las acciones del gobierno, sus 
dependencias o entidades, el gobernador, secretarios y demás funcionarios en relación con su actuación 
pública, así como as acciones legales necesarias para hacerlos efectivos; sin que ello excluya las acciones 
que pudiera ejercer directamente al afectado‖. 
En la fracción X del artículo 6 del mismo decreto, se faculta a Sergio Ramírez a ―realizar las aclaraciones y 
ejercer las acciones que considere pertinentes respecto de las afectaciones al honor o reputación, los 

señalamientos, declaraciones o publicaciones que se refieran al gobierno, sus dependencias o entidades, al 
gobernador, secretarios y demás funcionarios en relación con su actuación pública‖. Aquí puede consultar la 
entrevista de Sergio Ramírez robles cuando anunció la estrategia jurídica: 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/050811-sr-politica-denunciar-la-difamaci-n-sistem-tica-
ram-rez-robles.htm 
Hace unas semanas relaté mi vivencia propia en el largo juicio de daño moral que enfrenté contra Armando 

Prida y que llegó hasta la Suprema Corte de Justicia. Después de tres años, triunfé tras la desastrosa y torcida 

actuación del Poder Judicial local. Los periodistas que seamos demandados deberemos probar que no 
cometimos tal daño moral. Si les hace falta un buen abogado les recomiendo a Jesús Ernesto Salgado Marín del 
corporativo Iura, quien derrotó a Carlos Meza. La suerte está echada. 
Ah, y el máximo de la sanción son 3 mil días de salario mínimo, es decir, 177 mil 240 pesos a valor 
actual. Obvio, más el gasto de costas judiciales y publicación de la reparación. 
**** A río revuelto, ganancia de pescadores. El ilustre desconocido José Luis Martínez se impuso y Juan 

Carlos de la Hera Bada luego de que a Edgar Salomón Escorza y Fernando Mora les llegó la bendita 
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señal. Dalhel Lara se convirtió en el noveno pasajero. Pero en la disputa tricolor por uno de los asientos hubo 
quienes de plano se deschavetaron. Tocó el turno a Gerardo Mejía, quien de plano traicionó al grupo 
zavalista y se puso a las órdenes de Blanca Alcalá. Nadie entendió, pero quedó marcado con la T de la 

traición 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-231012.php  

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
¡Qué futuro! 
Definitivamente estoy de acuerdo con la única voz lúcida que queda en el Senado de la República, la del 

exgobernador de Puebla,Manuel Bartlett Díaz, quien va solo en contra de los términos con los que se quiere 
aprobar la reforma laboral. 
¿De qué se trata? 
La pretensión de dejar a millones de trabajadores en un estado de indefensión y futuro sin seguridad, es sólo la 
más pura expresión de una generación sindical de personajes que un día llegaron para eternizarse en 
el poder a costa de todos los atropellos necesarios de quienes dicen defender, pero que —está visto— sólo 
arribaron para atender sus proyectos muy personales y familiares. 

¿De quién hablamos? 
Sólo de los recientemente reelegidos líderes, el petrolero Carlos Romero Deschamps, con 22 años en el 
cargo, y la identificada como ―Doña Perpetua‖, la profesora Elba Ester Gordillo, con 23. 
Y todavía, con absoluto desconocimiento del idioma que habla, en su reelección ―por aclamación‖, la profesora 
declaró que ella no es ―sirvienta de nadie‖. 
Expresión con la que nos dejó claro —sobre todo a los maestros— que ella llegó para servirse de la poderosa 

organización magisterial. 
¡Vaya cinismo! 
Por eso estamos como estamos, una clase trabajadora cada vez mas empobrecida, sin futuro, sin seguridad, 
sin opciones más allá que pasar a acrecentar los ejércitos del desempleo y los padrones del ambulantaje. 
¿Hacia dónde va este país? 
Como lo explica don Manuel, con salarios cada vez menos remunerativos aseguramos las condiciones para el 
arribo del capital, que busca competitividad con mano de obra segura y barata, a costa de una clase 

trabajadora que no gana ni para lo elemental y que repunta las estadísticas de la pobreza y le cierra 
oportunidades. 
Con este panorama, ¿hacia dónde va México? 
¿A qué le pueden tirar millones de mexicanos que tuvieron el infortunio de nacer muy lejos de esas esferas de 
poder? 
Por ejemplo, el caso Puebla, cómo es posible que en este momento se hable de una indemnización a los 

consejeros electorales por más de un millón de pesos frente a una masa de trabajadores que ha perdido su 

poder adquisitivo, y miles de empleados al servicio de la administración pública que ven pasar meses y años y 
no logran obtener su jubilación, porque la institución que está para atenderlos enfrenta un hoyo financiero 
producto de la escandalosa corrupción de quien la manejó en el sexenio anterior. 
¡Qué país! 
¡Qué servidores! 
Y eso que afirman que lo bueno está por venir. 

A propósito de lo cual, se corre la recomendación del cambio de horario, que usted y yo atrasemos nuestro 
reloj a las 12 de la noche del 30 de noviembre, 70 años. 
Lo bueno de todo esto es que aún con estómagos medio vacíos, el sentido del humor no nos falla. 
En paz descanse 
Falleció el maestro José Parker Salomón, personaje querido y reconocido en Zacatlán, quien trascendió hasta 
la capital del estado con su prosa, su talento, sus grabados que siempre trajo a las principales galerías de 
Puebla, donde multiplicó amigos, con ese don de gente que lo acompañó a lo largo de su vida que compartió 

con su esposa Olguita Sosa Delgado, quien siempre estuvo a su lado para apoyarlo. Por eso, hoy enviamos 
nuestras condolencias a la querida Olguita que comienza un nuevo camino sin la mano del inspirado 
Parker, que le escribió poemas, semblanzas, libros enteros de los que hoy otro ilustre hijo de 
Zacatlán, Héctor Cabrera, nos hace extractos y nos los presenta por la fabulosa red del Internet en un 
homenaje al que se fue, y con un mensaje de solidaridad a la que se queda. 
Descanse en paz Parker, el amigo que siempre tuvo lista la asesoría intelectual para quien se acercó a solicitar 
su apoyo, y a quien quiso jugar ajedrez en su cafetería en el zócalo del hermoso Pueblo Mágico de Zacatlán de 
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las manzanas, tierra de prohombres desde el ideólogo revolucionario Luis Cabrera, por ejemplo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-231012.php 

 

 
 
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El adelanto y sus consecuencias 

AYER LE DECÍAMOS en este espacio que los tiempos en política son importantes y que por eso los 
viejos políticos los respetaban, aunque nada les prohibía adelantarse. 
Amigos de varios municipios del interior nos informan que hay presidentes municipales que ya andan con la 

calentura de ser diputados locales, y eso los obliga a desatender los problemas del municipio para concentrar 
su actividad en la grilla política. 
Algunos incluso han entrado en conflicto, pues un distrito comprende muchas veces a municipios importantes, 
y los alcaldes de esas circunscripciones se sienten con méritos suficientes para aspirar a una curul. 
El que sale perdiendo en todo esto es, como siempre, el pueblo, pues el trabajo en los municipios con 
presidentes que quieren ―continuar su carrera política‖ ya no es enfocado a resolver los problemas de su 
jurisdicción, sino que su atención y muchos recursos son destinados a ganar adeptos para la que viene. 

Y eso que las campañas para las elecciones de julio próximo se iniciarán en los primeros días de abril, es decir, 
las candidaturas se resolverán en marzo. 
A favor del campo 

UNO DE LOS beneficios que el actual gobierno estatal ha procurado para los campesinos que menos 
tienen, es el de los contratos con importantes empresas para adquirir las cosechas a un precio 
justo, con lo que se evita que los intermediarios abusen del trabajo de los pequeños agricultores. 
La agricultura por contrato se ha ido extendiendo desde que Rafael Moreno Valle Rosas está al frente de los 

destinos del estado. Ayer, durante su gira por la región de Xicotepec de Juárez, firmó un nuevo documento que 
favorecerá a 13 mil 333 productores de café, con parcelas de 5 hectáreas como máximo. 
La empresa firmante del documento se compromete a adquirir las 62 mil 500 toneladas que producirán los 
pequeños cafeticultores en 29 mil 762 hectáreas, distribuidas en 17 municipios de la Sierra Norte. 
Los agricultores tienen así asegurada su venta a precios justos, con lo que podrán trabajar mejor y elevar su 
productividad. Durante la gira en esa parte de la sierra, el jefe del Ejecutivo inauguró un centro integrador de 

servicios en Tlaxcalantongo (donde en mayo de 1921 fue muerto don Venustiano Carranza), el cuarto que ha 
entregado en sus casi dos años de gobierno, y que comprende laboratorio de cómputo, salones didácticos, aula 
telemática, dirección, clínica de salud y áreas deportivas. 
Los abogados latinoamericanos 

LA CONFEDERACIÓN DE Abogados Latinoamericanos, AC, cuyo presidente es el licenciado Mario 
Chapital de la Rosa, entregará reconocimientos a destacados personajes de la vida social y política 
de México y de Puebla, el próximo viernes 26. 

El acto tendrá lugar en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP, y han sido invitadas las altas autoridades 
del estado y del municipio, así como las de varias universidades públicas y privadas. 
También hay grilla empresarial 
LA SEMANA PASADA le dimos cuenta de un informe que nos llegó por fax sobre una queja contra el 
fraccionamiento La Vista por comercializar, con autorización de un regidor de San Andrés Cholula, 
terrenos destinados a áreas verdes. 
No hay absolutamente nada de eso, nos informan vecinos del fraccionamiento. Las construcciones que se 

realizan forman parte del proyecto inicial, y el tamaño de los lotes no puede reducirse. 
Se trata, según nos comentan, de un competidor cuyas construcciones (edificios de departamentos) no han 
tenido éxito y de ahí que pretendan el desprestigio de quienes sí lo han tenido. Nada más. Las construcciones 

de la competencia están enfrente de La Vista. 
Como ve, las grillas no sólo son entre políticos sino en todos los sectores y en todos los niveles. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-231012.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
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*Doble saqueo 
*Declaración ocultada 

Afortunado oportunista. La ingenuidad de ―Tribilín‖ –personaje de Walt Disney- contrasta con la glotonería 
de Mario Alberto Rincón González, beneficiado por partida doble por el gobierno morenovallista. La urgencia de 
reunir fondos económicos lo más pronto posible con miras a una candidatura para diputado local, lo colocó en 
la situación privilegiada de ―no pido que me den, si no que me pongan donde hay‖. Por eso dobletea como 
funcionario público en la secretaría de gobernación y el Consejo Estatal de Seguridad Pública –CESP-. 
El vivaz servidor público, aprovecha la oportunidad para operar como subsecretario de asuntos políticos de la 

secretaría comandada por el cuñado del gobernador, Fernando Manzanilla Prieto. Y al mismo tiempo manejar 

los millonarios recursos del Consejo Estatal de Seguridad Pública. 
Al quedar acéfalo el Consejo, por la vergonzosa salida de Mauricio Tornero, sin pérdida de tiempo Rincón 
González, pidió mano para manejarlo. Sin un nombramiento oficial, desde hace meses hace y deshace en las 
instalaciones de la 31 poniente y bulevar Atlixco. 
Los vastos recursos que se manejan tentarían al más honrado y Mario Rincón, es humano y como tal tiene 
debilidades sobre todo por el dinero ajeno. Ávido de poder y riqueza, diseñó la estrategia para apoderarse del 

mayor capital posible, por lo que el primer paso para conseguir el objetivo, fue colocar a gente de su plena 
confianza en puestos claves del CESP. 
Por la incondicional lealtad mostrada en la administración de la subsecretaría de asuntos políticos de la 
secretaría de gobernación, después de ―revivirla‖ en su negativo paso por la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, tras ser descubierta en turbios manejos por el entonces titular Rómulo Arredondo, quien le 
dijo que para ―robar‖ estaba él y nadie más, Andrea Enriques Peña, fue colocada en la dirección de finanzas del 
Consejo, por Mario Rincón. 

En los escasos meses en el puesto, ha ordenado el despido del 65 por ciento del personal, la rebaja del 50 por 
ciento a los salarios de los afortunados que consiguieron conservar sus empleos. Los anteriores detalles, son 
incomparables con la captación de recursos para los bolsillos del ―secretario anónimo‖ del consejo y por 
supuesto para la incondicional viciada cómplice. 
El mismo modus operandi que efectuó Andrea en la subdirección de asuntos políticos, lo efectúa con eficacia 
probada en la dirección de finanzas del CESP. Trabajan a marchas forzadas en recabar recursos para la 

supuesta campaña de Mario Rincón. 
Al parecer en el sexenio Morenovallista, el CESP, está destinado a ser saqueado sin reserva alguna. Primero 
Mauricio Tornero, dejo las arcas vacías, tanto que hasta el momento no se ha podido ajustar en los estados 
financieros el desfalco millonario. Y ahora un oportunista funcionario de tercer nivel se sacó la lotería sin 
comprar billete. 
Aunque pareciera que la subdirección de asuntos jurídicos fue descuidada, nada de eso sucedió. Y es que 
Rincón González, tiene a su servicio a Adriana Contreras Tejeda  en la subdirección de tesorería. De manera 

coincidente también estuvo en la SCT con Rómulo Arredondo y salió por la misma circunstancia que su 
compañera Andrea. A propósito de los dominios del cuñado de Moreno Valle Rosas, en las semanas recientes 
han sido invadidos por mujeres norteñas. En puestos de tercer nivel fueron colocadas féminas provenientes de 
Sinaloa, principalmente. ¿Será parte del pago de algún favor? ¿O simple casualidad? 
Reporte del Informante 
Caso cerrado. Al archivo de los asuntos sin resolver se sumarán los homicidios del abogado Ricardo Romero 
Serrano y Esteban Medina Penichet, acribillados en el despacho del primero a mediados del mes de agosto en 

la colonia San José Vista Hermosa. Las razones son múltiples pero sobre todo porque saldrían a relucir 
escenarios comprometedores para algunos funcionarios del actual gobierno estatal. 
Aunque se guarda en total hermetismo el desempeño profesional de Ricardo Romero, fuentes confiables a la 
Entrega, aseguraron que se dedicaba al litigio de asuntos peligrosos relacionados principalmente con el 
narcotráfico. Y lo anterior era del dominio de algunos servidores públicos, sobre todo los responsables de la 
seguridad pública en Puebla con quienes dejo asuntos legales pendientes. 

Después del ataque Romero Serrano, sobrevivió hospitalizado aproximadamente 15 días, tiempo suficiente 

para declarar ante el Ministerio Público. Aunque las autoridades informaron que se encontraba en estado de 
coma, la realidad es que tuvo tiempo para hablar para que se abriera la averiguación previa correspondiente en 
la que ofreció algunos detalles y pistas de los agresores. 
Sin embargo la Procuraduría General de Justicia, nada informó al respecto y menos sobre las posibles 
investigaciones para esclarecer los 2 homicidios. Para el Procurador Víctor Manuel Carrancá y el gobierno 
morenovallista es un caso cerrado. Uno más de los que sin duda sucederán en los restantes años de la actual 

administración. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/la-entrega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/la-entrega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/la-entrega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/la-entrega


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 23 de Octubre de 2012 

 

 

 31 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/la-entrega 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Manzanilla utiliza al PAN con la gente  
*Salomón, un líder que ocasiona risa 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, utiliza al Partido Acción Nacional en campaña de 
la vista. 
Lo que primero empezó entre la militancia blanquiazul, se está extendiendo a la ciudadanía. 

El ofrecimiento es revisión gratuita de la vista. 

Lentes de graduación en tres u ocho días también gratis. 
Lo único que tienen que dejar es dos copias de su credencial del IFE. 
Ahí está el gane. 
Toda esa gente que no es panista, va a aparecer como tal en las votaciones. 
Si el lector no lo quiere creer, vaya a darse una vuelta, frente a Casa Aguayo, donde está el mercado de El Alto 
(de los Méndez). 

A partir de las ocho de la mañana de este jueves, verá una fila de personas esperando la revisión de vista. 
Lo aconsejable es que Manzanilla Prieto hubiera pensado en otro lugar, no frente a Casa Aguayo, en donde está 
su secretaría. 
Para ello, el personal que atiende es de su dependencia. 
Claro que hay un beneficio, pero a costa de dejar copia de la credencial del IFE. 
No hay que olvidar, que esto –lo de las copias- lo venía haciendo la Secretaría de Desarrollo Social federal en 
barrios, colonias y juntas auxiliares a cambio de despensas, principalmente en campañas. 

Por lo tanto, el secretario General de Gobierno piensa en todo. 
Es lógico que cuando a la gente se le da regalado, lo acepta a pesar de condiciones como su credencial del IFE. 
Por cierto, confirmando lo que le dije la vez anterior, Manzanilla Prieto ha advertido a todo su personal que el 
cierre de fin de año va a ser muy fuerte. 
Se refiere a que como lo han venido haciendo, desde temprano y hasta horas de la noche, van a tener que 
seguir apoyando su campaña a la presidencia municipal de Puebla. 

Porque va a seguir recorriendo los cuatro puntos cardinales de la ciudad y el municipio. 
Esto lo está haciendo como un preparativo para lo que venga a partir de enero de 2013. 
Bueno, una vez que renuncie a su cargo. 
LIDERAZGO DEL CONGRESO 
Ahora si se lleva los aplausos, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 
estado, el diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza. 
El motivo. 

Su declaración que hizo ayer a reporteros. 
―No queremos un Big Brother en el Congreso‖. 
Esto a propósito de que no se permitirá a organizaciones no gubernamentales (ONG) participar en las 
entrevistas que harán diputados a aspirantes a la CAIP. 
Es decir, que no haya un gran ojo supervisando los movimientos y decisiones de los legisladores. 
Como dicen los chavos: ―ahora si se voló la barda este diputado‖. 
¿Será por su juventud? 

O qué otra cosa. 
Pero no es la primera vez que sale con sus declaraciones adelantadas o comprometedoras, al grado que el líder 
nacional del PRI, Joaquín Pedro Coldwell, lo ha llamado a tener cuidado en lo que hace. 
Todo parece que no ha entendido. 
En boca cerrada no entran moscas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Concretan ya la privatización de autopistas para Opervite-Pinfra 
Este martes, 23 de octubre, se define a favor del consorcio (Opervite, Pinfra, Tribasa), encabezado por David 
Peñaloza Alanís, la concesión por 30 años de las autopistas Puebla-Atlixco, Puebla-Teziutlán y Puebla-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/la-entrega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/mirador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-23/mirador
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Huauchinango. 
Tras el proceso de licitación por ―invitación restringida‖ se han establecido los plazos legales: el 6 de noviembre 
se realizará el anuncio oficial y el 6 de diciembre entrará ya (Opervite, Pinfra, Tribasa) como operador en 

concesión de las casetas de peaje. 
El compromiso del gobierno de Rafael Moreno Valle fue entregar a su amigo Peñaloza las carreteras con el 
debido mantenimiento y en algunos casos, como en la de Atlixco ampliar la vialidad para agilizar el tránsito 
vehicular. 
El consorcio de Peñaloza ―ganó la puja‖ a constructoras, como Peninsular y Omega, entre otras. 
El precio de la privatización de las autopistas se incrementó notablemente hasta los 2 mil 500 millones de 

pesos, como techo, luego de que el gobierno del estado contrató la asesoría de un despacho privado para 

operar el proyecto. Dicho estudio costó 40 millones de pesos. 
Un personaje clave en las relaciones entre el gobierno de Moreno Valle y Peñaloza Alanís fue Gustavo Mena 
Porras, actual director regional de Pinfra. 
Y es que precisamente Mena Porras fue coordinador de asesores en la Secretaría de Finanzas, durante la 
gestión del hoy gobernador, además de que se desempeñó como Director Jurídico del Organismo Carreteras de 
Cuotas. 

El militante del PRI desde 1988, como él mismo se define en su blog 
http://gustavomenaporras.blogspot.mx/p/gustavo-mena.html fue el vínculo para amarrar la privatización de 
las autopistas poblanas entre su ex jefe (Rafael Moreno Valle) y su jefe (David Peñaloza Alanís). 
El pasado 1 de octubre le informé en este espacio: 
―El gobierno del estado prepara ya la entrega en concesión de las autopistas Puebla-Atlixco, Puebla-Teziutlán y 
Puebla-Huauchinango en un esquema de ―invitación‖ al poderoso consorcio Opervite, encabezado por David 
Peñaloza. 

―El proyecto implicaría para la administración de Rafael Moreno Valle un ingreso estimado máximo de mil 800 
millones de pesos o mil 400 millones de pesos como mínimo‖. Dicha se fue a la alza en 2 mil 500 millones 
―Ya existe un proyecto preliminar del consorcio Opervite para la bursatilización de las autopistas ante la Bolsa 
Mexicana de Valores. 
―La privatización de las vialidades implicaría la desaparición del Organismo Operador de Carreteras de Cuotas. 
―Opervite es un consorcio que controla diversas empresas de la familia Peñaloza, que tiene concesionadas 12 

autopistas en todo el país, entre ellas la Atlixco-Jantetelco, Morelos, la cual se encuentra bursatilizada, así 
como Tlaxcala-San Martín Texmelucan que no cotiza sus bonos en la Bolsa de Valores. 
―A través de su subsidiaria Promotora y Operadora de Infraestructura (Pinfra) construye la autopista de cuota 
Tlaxcala-Puebla con el aval de los gobernadores Moreno Valle y Mariano González Zarur. 
―La privatización de las concesiones de las carreteras poblanas no se hará por licitación, sino por la vía de la 
―invitación‖, pero en círculos empresariales se asegura que el favorito es Opervite. 
―Se desconocen hasta el momento más detalles de este proceso privatización, pero se sabe que el gobierno del 

estado busca allegarse de recursos para evitar la contratación de deuda ante la insuficiencia presupuestal que 
registran las arcas locales. 
―Hay que puntualizar de que de las tres autopistas que se venderán al sector privado, donde se busca favorecer 
a Opervite, la Puebla-Atlixco ya cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores. 
―De acuerdo con la firma Fitch dicha carretera –hasta el 28 de septiembre del 2012- mantenía una calificación 
AAA (Mex) + bajo la clave ATLIXCB04U por un monto de 151 millones 880 mil UDIS (Unidades de Inversión). 
―La familia Peñaloza se ha visto envuelta en escándalos financieros, precisamente por la concesión de 

autopistas durante el sexenio del presidente Ernesto Zedillo con la filial Tribasa que ahora opera vía Opervite-
Pinfra‖. 
El recurso permitirá al gobierno del estado cumplir sus compromisos financieros de finales del 2012, luego de 
que se agotaron los fondos disponibles. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9288%3Aconcretan-ya-la-
privatizacion-de-autopistas-para-opervite-pinfra&catid=35%3Aalportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
RMV infiltró al PRI; ordenó “desconectarlo” 
Sin duda, el servicio más valioso que Fernando Morales le ha prestado a su ex acérrimo enemigo, hoy 
cercanísimo cómplice, Rafael Moreno Valle, es el haberle abierto las puertas del PRI poblano para lograr su 
total infiltración. 
Si hoy el tricolor está al servicio de los intereses políticos del gobernador, es porque para el mandatario se 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9288%3Aconcretan-ya-la-privatizacion-de-autopistas-para-opervite-pinfra&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9288%3Aconcretan-ya-la-privatizacion-de-autopistas-para-opervite-pinfra&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://gustavomenaporras.blogspot.mx/p/gustavo-mena.html
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9288%3Aconcretan-ya-la-privatizacion-de-autopistas-para-opervite-pinfra&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9288%3Aconcretan-ya-la-privatizacion-de-autopistas-para-opervite-pinfra&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9288%3Aconcretan-ya-la-privatizacion-de-autopistas-para-opervite-pinfra&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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trataba de un asunto de altísima prioridad en el escenario de un cogobierno con un presidente emanado de las 
filas del Revolucionario Institucional. 
De otra manera, para el poblano se hubiera reducido enormemente su capacidad de negociación. 

Más allá de las cuestiones mediáticas, hay acciones concretas que como líder del PRI ordenó Morales Martínez y 
que tuvieron como consecuencia un importante debilitamiento del partido en Puebla. 
Por ejemplo, cuatro días después de la victoria de Peña Nieto en la presidencial de julio, Fernando tuvo una 
reunión con estructura, operadores y candidatos ganadores en donde dio la orden expresa de replegarse, dejar 
por un tiempo el trabajo político para ―esperar‖ el desahogo en tribunales de la impugnación de la elección y en 
función de eso analizar el escenario político y convocar, luego, a liderazgos y ganadores a realizar una gira de 

agradecimiento a militantes y simpatizantes. 

Así se hizo. 
Morales, siguiendo las órdenes del gobernador, mandó ―desconectar‖ al partido y se autoexilió en Miami por 
espacio de mes y medio. 
En este contexto, no fue casual que en el municipio de Puebla, estas acciones de agradecimiento las llevara a 
cabo, por órdenes directas de Peña, su amigo José Chedraui Budib. 
El caso de Puebla fue único. 

En otros estados de la República en donde existen gobiernos emanados de partidos políticos diferentes al PRI, 
el triunfo de Peña sirvió para fortalecer a la militancia y a los simpatizantes tricolores a tal grado que hoy son 
un auténtico y efectivo contrapeso al poder de esos mandatarios. 
Oaxaca, por ejemplo, en donde el Revolucionario ganó sólo un distrito, el priismo ya le planta cara al 
gobernador Gabino Cué y prometen cobrarle la factura en las próximas elecciones locales. 
Aquí, por el contrario, a pesar de haber ganado 12 de los 16 distritos federales locales, el PRI toma decisiones 
que jugarán electoralmente en su contra en el marco del proceso local de 2013. 

El penoso papel de los legisladores de ese partido en asuntos de importancia radical como el proceso de 
redistritación, las facilidades para que aquí se han dado para favorecer la conformación de una nueva mega-
coalición antipriista con el voto a favor de las ridículas modificaciones a la ley electoral local y la elección del 
próximo consejo del Instituto Electoral del Estado son algunos ejemplos. 
La más reciente ―joya‖ declarativa de Morales Martínez intenta también proteger los intereses de su amo el 
gobernador, al afirmar que lo más sano para evitar disputas internas entre grupos de priistas es que las 

próximas delegaciones federales locales no queden en manos de poblanos, para que no existan bloqueos que 
pudieran afectar el desarrollo de los planes y proyectos prioritarios que operará aquí el gobierno de Peña Nieto. 
Increíble. 
Es claro que la infiltración del PRI por parte del gobernador tiene como objetivo el sembrar la discordia y el 
encono en el tricolor poblano y de esta manera, ampliar su capacidad de interlocución y negociación con un 
presidente de la República cuyo equipo cercano asegura que mostrará fortaleza institucional y capacidad para 
gobernar, en aras de la tan ansiada legitimación social. 

A ver si es cierto. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9290%3Armv-infiltro-al-pri-
ordeno-desconectarlo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Este Martes Inicia la Lluvia de Demandas Contra Periodistas Poblanos 
En unas horas, Sergio Ramírez Robles, director de Comunicación Social del Gobierno del Estado, acudirá 
personalmente a interponer una, dos o hasta quince demandas por Daño Moral en contra de uno, dos o hasta 

quince periodistas poblanos. 
Los abogados tendrán la última palabra. 

Por lo pronto, hay hasta quince casos en estudio de trabajadores de los medios de comunicación locales. 
El tema es el mismo en todos los casos: responsabilidad civil por hechos ilícitos que culminan en Daño Moral. 
La(s) demanda(s) sacará(n) chispas. 
Y es que es la primera vez en la historia reciente de Puebla en que se da un hecho de esta naturaleza. 
El demandante será Ramírez Robles por una sencilla razón: la facultad que le dio el gobernador Rafael Moreno 

Valle el año pasado. 
Todo mundo lo sabe: el también vocero del gobernador ha enviado decenas de cartas aclaratorias a un buen 
número de periódicos y portales de internet. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9290%3Armv-infiltro-al-pri-ordeno-desconectarlo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9290%3Armv-infiltro-al-pri-ordeno-desconectarlo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9290%3Armv-infiltro-al-pri-ordeno-desconectarlo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9290%3Armv-infiltro-al-pri-ordeno-desconectarlo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9290%3Armv-infiltro-al-pri-ordeno-desconectarlo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
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También ha polemizado abiertamente a través de su cuenta de twitter con un nutrido grupo de reporteros y 
columnistas. 
Sobra decir que una y otra vez estos últimos han anunciado que ―ahora sí‖, ―en serio‖, ―es un hecho‖ (―está 

confirmado‖) Ramírez Robles dejaría la Dirección de Comunicación Social. 
No ha sido así. 
Al contrario. 
Ramírez Robles goza de cabal salud. 
Hoy dará pruebas de ello. 
En qué se Parecen Obama y Romney. O en qué no se Parecen. (Plagio Desvergonzado del Estilo de Javier 

Cercas). Romney y Obama son, al margen del oficio político, dos hombres opuestos en casi todo: ambos, es 

verdad, comparten una marcada fe católica, ambos cultivan una cierta petulancia , ambos son delgados (Obama 
más que Romney), frugales e hiperactivos, ambos aman el basketbol y el cine, ambos son buenos jugadores de 
cartas; pero prácticamente ahí terminan sus afinidades: el primero es un experto en la limpia aristocracia del 
bridge y el segundo en el rudo pase de la pelota, el primero es un provinciano de familia republicana y el 
segundo es un hawaiano de padre negro y madre soltera, el primero fue un estudiante menor y el segundo un 
estudiante de matrículas, el primero fue siempre un profesional del ―negocito‖ y el segundo fue siempre un 

profesional del poder, el primero poseía, en fin, un olfato sensible para las apuestas en dólares, el segundo, en 
cambio, una inteligencia política, un encanto personal y un descaro de jefe de pandilla de barrio con los que 
practica con destreza indiscriminada el arte de la seducción. A ambos los separa, además, una diferencia más 
obvia y más importante: Romney tiene 65 años de edad, catorce más que Obama; en un sueño guajiro hubieran 
podido ser padre e hijo, y es casi imposible resistirse a interpretar la relación que los une como una extraña y 
descompensada relación paterno-filial. 
Romney: un padre blanco, cansado, harto de ser un Clark Kent sin lentes y con canas. 

Obama: un hijo negro, insolente, informado y cultísimo, y por lo tanto pedante hasta el exceso. 
Romney se vio como el estudiante de una universidad patito de Boca Ratón, Florida. 
Obama, en tanto, como un universitario avezado de Harvard, Stanford o Yale. 
Obama exhibió a Romney en su infinita ignorancia. 
Y cada vez que pudo –y pudo mucho-, lo llevó por los laberintos verbales en los que Obama es un experto. 
Titubeante, el tío Mitt se vio disminuido y torpe. 

Fue mostrado como el tío tramposo que se roba la luz con un diablito y que se jacta de ello. 
El tío que compra piratería a la vuelta de la esquina y que hace negocios chuecos con el primer chino que se le 
pone enfrente. 
Obama, pues, le dio una clase de política exterior. 
Fue el alumno brillante que humilla al profesor en plena clase. 
Los dos, sí, tan jóvenes, tan viejos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4599 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
La estrategia (ya no tan) secreta de Manzanilla 
Resulta que fue mentira. 

Una rotunda mentira la versión que corrió, impulsada desde los rincones de Casa Puebla, de que el secretario de 
Gobierno, Fernando Manzanilla haya roto relaciones con Rafael Moreno Valle, y que tal distanciamiento llegó al 
extremo de hacerlo desistir de su búsqueda por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. 
Y hasta se mencionó a Euquid Castañón como relevo en la secretaría de gobierno. 
La verdad es que todos nos fuimos con la finta. 
Sobre todo porque, efectivamente, se constató en los hechos una creciente efervescencia del secretario de 

Infraestructura, Tony Gali y el de Salud, Jorge Aguilar Chedraui como seguros aspirantes a la alcaldía: sus 
fotografías en los titulares empezaron a desplazar a la de Manzanilla. 
Pero resulta que la versión del choque de intereses entre Manzanilla y Moreno Valle fue orquestada desde Casa 
Puebla, incluso, es posible que haya sido fabricada por el propio Manzanilla. 
¿Con qué propósito? 
La cortinilla de humo sirvió para confundir a sus adversarios y detectar a tiempo a los enemigos que vivían en 
casa. 

Y resultó: las ratas ya saltaron, huyendo del barco que supuestamente se hundía. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4599
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4599
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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¿Así o más maquiavélico? 
Le contaré la historia completa, verá:  
Ayer lunes, fue el aniversario de bodas de Manzanilla, y claro que lo festejó con su esposa, incluso, desde hace 

tres semanas se dio una pausa de sus actividades mediáticas. Digamos que decidió bajar el perfil. 
¿Causas personales? No necesariamente. 
No es casualidad que exactamente desde el 24 de septiembre, el brazo derecho del gobernador se haya 
esfumado de sus cotidianas y constantes apariciones políticas, sociales y mediáticas, cediendo su espacio a Tony 
y a Jorge. 
Bajó espectaculares, dejó de declarar a la prensa y de verse en los noticieros. 

Fue entonces cuando corrió la versión de que el secretario de Gobierno había bajado la cortina en su búsqueda 

por la candidatura a la alcaldía de Puebla, y posiblemente, también del gabinete de Moreno Valle. 
A partir de ese momento, los incondicionales dejaron de serlo. 
Y todos aquellos que se jactaron de ser sus amigos leales, empezaron la gentil huída. 
Las llamadas, los apapachos, las notas preferentes en los medios, en fin, todo empezó a cambiar de manera 
drástica. 
Por supuesto que hubo soldados que se quedaron al frente de batalla, sin bajar la guardia, a quienes se les 

puede contar con los dedos de una mano: ahí al pie del cañón permanecen Fernando López Rojas, Karen 
Berlanga, Pedro Gutiérrez Varela, Marco Polo Camacho y, sobre todo, su asesor: Oscar Gómez, quien mantiene 
un bajo perfil por así convenir a sus intereses, pero es la primera voz que escucha Manzanilla. 
¿Qué necesidad tenía Manzanilla para qué tomarse tantas molestias? 
En primer lugar, el secretario logró incrementar en estos casi dos años su nivel de conocimiento y aceptación, 
de un 9 por ciento a un 66 por ciento, es decir, de diez poblanos casi 7 ya identifican a Manzanilla. Así que por 
ahí está tranquilo, y en segundo lugar, él necesitaba identificar perfectamente quiénes eran realmente sus 

aliados. 
La estrategia le sirvió para medir lealtades. 
Ahora ya sabe con quién realmente cuenta para emprender lo que será la verdadera batalla en la lucha por la 
alcaldía de Puebla. 
Y es que, si analizamos el caso fríamente, Manzanilla dejó muchos cabos sueltos: por ejemplo, su ‗desaparición‘ 
fue sólo mediática: siguieron con igual ritmo sus reuniones privadas y de gobierno, es decir, su agenda siempre 

estuvo llena de actividades, pero mientras todos se fueron con la finta de la foto y los reflectores de las cámaras 
sobre Tony y Jorge, Manzanilla aprovechó para ver las reacciones de sus supuestos aliados, y de paso, dejar de 
ser el centro de atención, que a la larga le estaba trayendo más problemas que ventajas. 
Bajar la presión fue el objetivo. 
Y de paso, tomarse unos días con su familia. 
Además, es por demás sospechoso que la versión de la ruptura con el gobernador haya salido de la propia 
jefatura de prensa de Comunicación Social. 

Ese fue el resbalón que hizo caer por tierra el intrincado plan de Manzanilla. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UIZt82_MjTg 

 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El regreso de Omar Álvarez Arronte 
El ex director del Colegio de Bachilleres, Omar Álvarez Arronte está a punto de irrumpir en la escena pública tras 

mantener silencio durante largo tiempo, después de haber ocupado la coordinación de impulso al voto de la 
campaña de Javier López Zavala como candidato a gobernador de Puebla, en 2010.  
Experimentado conocedor de los entretelones del aparato priista, Álvarez Arronte estaría por incorporarse a las 
tareas de precampaña del empresario José Chedraui, quien como se sabe mantiene una amistad entrañable con 
el presidente electo. 
De entre los nombres más mencionados para ser candidatos a presidentes municipales del PRI en mesas de café 
y en las reuniones para iniciados está el del amigo del presidente; el de Enrique Agüera Ibáñez, rector de la 

Buap; y el diputado federal y ex presidente municipal, Enrique Doger Guerrero.  
La integración como coordinador de las tareas de Pepe Chedraui en la interna priista tiene una especial 
significancia.  
Como cercano a López Zavala asumió un combativo papel al enfrascarse en un agrio debate con quien lo había 
hecho secretario de Seguridad municipal. Llegó a tal extremo el nivel de descalificación que los agravios 
alcanzaron la ofensa personal.  
La línea ofensiva contra el ex edil capitalino que disputó con rigor la candidatura a López Zavala fue coordinada 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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por el propio Omar Álvarez, a grado tal de polarizar la interna de aquél periodo del priismo estatal. 
Hombre del poder, este ex diputado federal supo desde siempre para qué eran las relaciones políticas. Casi 
ningún actor de la vida pública fue ajeno a las comidas de larga sobremesa ofrecidas en su casa del municipio 

de Atlixco los jueves de cada semana. 
Nunca faltaron dirigentes políticos, empresarios exitosos e influyentes; directores y propietarios de medios de 
comunicación; columnistas; magistrados estatales y federales y hasta jerarcas católicos. La selecta lista de 
comensales era rica en el más amplio sentido del vocablo. 
La suerte cambió desde que el PRI perdió la elección estatal en 2010. Presos de depresión política o del sentido 
de supervivencia personal; o porque sencillamente no hubo ya cargos públicos para quien como este operador 

político no había nada, el autoexilio o el silencio cobraron un valor especial. 

El viraje de la historia a partir del triunfo del PRI en la elección federal y la llegada de Peña Nieto al poder 
propició otros escenarios.  
El fin del ostracismo para operadores del sistema está próximo y la disputa por las tajadas del poder está a la 
vuelta de la esquina. 
Es así como se debe entender el regreso Omar Álvarez Arronte a las tareas de operación política. Hombre del 
sistema priista podría disponer de todas sus relaciones y conocimientos para apuntalar al amigo del presidente. 

En el sótano… 
1.- El vacío. En el inicio de la semana en materia de rendición de cuentas ayer, que organiza la Comisión de 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de Puebla fueron notables las ausencias de 
funcionarios estatales que han hecho del tema del escrutinio público todo un discurso. 
2.- Vivito y coleando. El secretario particular del titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, Juan Pablo Mirón irá 
como suplente en la lista de quienes resulten elegidos por el Congreso del Estado como consejeros del Instituto 
Electoral del Estado. La jugada trae jiribilla futurista. Al tiempo. 

3.- Luis Paredes Moctezuma. El ex presidente municipal de Puebla que ganó la capital bajo las siglas del PAN 
hace más de dos trienios anda inquieto. Sostiene reuniones en público y privado; saluda efusivo y reparte 
abrazos. Es como si algo trajera bajo la chistera, como el mejor prestidigitador que es.  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UIZuQ2_MjTg 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Opacidad gubernamental y complicidad policial 
Si el proceso para nombrar a los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) ha sido opaco y 
discrecional, el iniciado para elegir al nuevo miembro de la Comisión para el Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) raya en el misterio, el tapadismo y la 

confidencialidad. 
Esta situación va más allá del absurdo por tratarse, precisamente, del organismo garante de la 

transparencia gubernamental y la rendición de cuentas públicas en el estado de Puebla. 
Para empezar está la escasa difusión dada a la convocatoria emitida por la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política de la LVIII Legislatura local. En el portal del Congreso del estado y la CAIP recién 
apareció hasta el sábado por la tarde, en el límite del plazo legal. 
Lo paradójico del caso es que dentro de las bases de la convocatoria no se estipula —a diferencia de 
lo que sí se establece en la Ley de Transparencia, la Ley Orgánica del Poder Legislativo y el Reglamento Interior 
del Congreso del estado— la posibilidad de que las organizaciones no gubernamentales especialistas 

en la materia, las asociaciones de profesionistas y las instituciones académicas participen en la evaluación 
y audiencias a que deben someterse los candidatos postulados. 
A eso se suma que la presidenta de la Comisión de Transparencia del Congreso del estado, la 
diputada Josefina Buxadé Castelán, se ha negado a abrir al escrutinio público el proceso de 

selección del nuevo comisionado o comisionada de la CAIP con el pretexto de que en la convocatoria no se 
agendaron audiencias ni sesiones públicas. 
El registro de propuestas se mantendrá abierto hasta el 15 de noviembre. Desde esa fecha hasta el 30 

de noviembre la documentación de los postulados será revisada, y quienes cumplan con los requisitos 
pasarán a entrevistas con los diputados miembros de la Comisión de Transparencia, como segundo 
filtro, a fin de integrar una terna que será sometida al análisis y discusión del pleno del Congreso del estado. 
Sin embargo, en ninguna de las bases de la convocatoria se plantea el compromiso de que la 
designación del nuevo integrante de la CAIP se abra, por completo o en alguna de sus etapas, a la 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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participación de la sociedad civil o las organizaciones especialistas en la materia. 

 
*** 

Poca, muy poca voluntad han demostrado hasta el momento el secretario de Seguridad Pública del 
estado, Ardelio Vargas Fosado, y el director de la Policía Estatal Preventiva, Ricardo Ariel Vera Lira, 
para facilitar la identificación del comandante y los tres efectivos que la noche del sábado 
levantaron, golpearon y asaltaron a los periodistas Jesse Brena García, de Milenio Puebla, y Gerardo 
Rojas González, de e-consulta.com 
A diferencia del secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo Lara Terrón, 
que desde el domingo puso a disposición de los periodistas agraviados fotos tanto de los jefes como 

de los uniformados que la noche del sábado estaban en activo, en la Secretaría de Seguridad Pública del 
estado ello no ha ocurrido. 
Los reporteros han expresado ante diferentes instancias, como el procurador Víctor Carrancá Bourget; 
el director para la Atención Delitos Relacionados con los Servidores Públicos, Benjamín Albores Manzo, y el 
subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil, Mario Rincón González, que podrían identificar a sus 

agresores. Pero hasta el momento la Policía Estatal se ha rehusado a abrir los registros fotográficos 

de su personal o los expedientes con las cédulas únicas de identificación policial (CUIP), que por ley 
todo efectivo debe llenar antes de portar un arma de fuego. 
El pretexto es que en sus archivos no existen fotos de todos los policías. 
¿Y entonces para qué sirven las pruebas y exámenes de control de confianza o la tan cacareada 
Plataforma México? ¿Acaso son pura faramalla? ¿O es que en Puebla hay efectivos que portan armas 
de fuego sin contar siquiera con su CUIP? 
Lo que en realidad parece no existir es voluntad política por parte de Ardelio Vargas y Ricardo Ariel 

Vera para facilitar el reconocimiento del comandante y los policías que, después de asaltar a los 
reporteros de e-consulta.com y Milenio Puebla, los abandonaron en un lote ubicado baldío en las inmediaciones 
de Ciudad Judicial en las primeras horas del domingo. 
*** 
A diferencia de lo que se creía, el festejo de 15 años de la hija de Jorge Estefan Chidiac y su esposa 
Astrid López Gargallo, en el salón Tres Marías de Camino Real a Cholula, no fue una reunión de políticos 

y empresarios ligados al secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 

Y es que la mamá de la quinceañera y organizadora de la celebración cuidó que al evento sólo 
acudieran familiares, amigos, padrinos y compañeros de colegio de Karime Estefan López. 
Entre los contados políticos invitados a la fiesta estuvieron el secretario de Infraestructura del gobierno del 
estado, José Antonio Gali Fayad, y su hijo, el diputado Antonio Gali López, tío y primo de la quinceañera, 
así como la senadora Blanca Alcalá Ruiz y el coordinador de los diputados federales poblanos del PRI, Carlos 
Sánchez Romero, que son compadres de Jorge Estefan y su señora Astrid López. 

http://www.e-consulta.com/2012/images/notas/2012/10/03/121022-corte02.jpg
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*** 
Simón dice: 
―Lo oscuro acabamos viéndolo; lo completamente claro lleva más tiempo.‖ 

Edward Roscoe Murrow (1908-1965) Comentarista y reportero estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
De la CAIP y sus Demonios 
Este lunes empezó en la ciudad de Puebla la Semana de la Transparencia, un evento abierto a todo público y 

consistente en foros y conferencias magistrales alrededor de los municipios como tema eje. 
La Semana de la Transparencia es el último acto de corte académico convocado por la maestra Blanca Lilia 
Ibarra Cadena como comisionada presidenta de la Comisión  para el Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales del Estado, mejor conocida como la CAIP. 
Una CAIP que, al menos durante el periodo que ha estado encabezada por ella, no ha contado con ninguna 
clase de apoyo por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle –de hecho se le ha tratado de estrangular a 

través del presupuesto- y que incluso ha resistido el acoso político por medio del cual el Ejecutivo ha intentado 
doblegar a éste, el organismo ―autónomo‖ encargado de garantizar a los poblanos el acceso a la información 
pública. 
Desde hace meses, en silencio, Blanca Lilia Ibarra ha estado sometida a diversas expresiones que rayan en 

lo persecutorio, incluso a nivel familiar. 
Ninguna acción ha sido denunciada hasta el momento ante organismos de derechos humanos nacionales o 
internacionales. Pero el amplio sistema vinculado con la cultura de la transparencia y el derecho al acceso a la 

información pública en México, sabe perfectamente de qué es capaz este gobierno estatal. 
No es ninguna casualidad que la Semana de la Transparencia cuente con el apoyo y la presencia del rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dos actores 
comprometidos –al menos en el discurso- con la transparencia, así como de los presidentes del Tribunal Superior 
de Justicia y del Consejo Coordinador Empresarial, David López Muñoz y Francisco Rodríguez Álvarez, 
respectivamente, además de la comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard; la senadora 
priísta Blanca Alcalá, y el presidente de la Conferencia Mexicana  de Acceso a la Información Pública 

(COMAIP), Eugenio Monterrey Chepov. 
Si usted se pregunta por qué ayer en la inauguración sí estuvieron todos los anteriores personajes y no Rafael 
Moreno Valle, la respuesta puede encontrarla en la intolerancia a diversos acuerdos impulsados, o avalados,  
por la CAIP (un órgano colegiado) para hacer más transparente el actuar del poder Ejecutivo local. 

Mientras la CAIP es tomada en cuenta por actores nacionales, aquí se le ningunea y desprecia. Así, más que 
un desaire autoritario, el vacío representa toda una postura. 

Y es que la verdad algunas decisiones no han gustado, otras han provocado ira, y la reacción ha 
sido desproporcionada en la mayoría de los casos. La importante –por obvia- ausencia del titular del mandatario 
es sólo una muestra más de la repulsa que tanto el personaje, la maestra Ibarra Cadena, como el tema, la 
transparencia, generan en el gobierno poblano. 
No por nada, la propia Jacqueline Peschard advirtió ayer que existen grandes tentaciones de regresión en 
materia de transparencia y rendición de cuentas 
Y el rector de la BUAP reiteró su compromiso por continuar con la rendición de cuentas, pues estas prácticas 

hacen a la universidad más sólida ante la sociedad en general. 
Y el edil de Puebla señaló que la transparencia pasa por la voluntad política de las autoridades, aunque la ley 
establezca las obligaciones que se deben cumplir en esta materia. 
El afán de controlar todo, hasta el tiempo, es una de las razones que explican el acoso y desprecio a la CAIP. 

La Semana de la Transparencia coincide con el inicio del proceso para elegir a quien sustituirá a uno de los 
tres integrantes de la Comisión para el Acceso a la Información Pública, un proceso que paradójicamente 
se pretende desahogar en lo oscurito, a espaldas de la sociedad, sin la participación de la sociedad civil 

organizada, con el fin de que el gobernador imponga a su favorito y termine por asegurarse el manejo 
absoluto del organismo ―autónomo‖. 
De ahí el pronunciamiento del Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, A.C., 
en el sentido de que las sesiones de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información en las que se 
evaluará a los candidatos al cargo de comisionado de la CAIP sean públicas y se permita la participación de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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las organizaciones de la sociedad civil interesadas en coadyuvar en la evaluación de dichos candidatos. 
Lo que se busca es evitar una farsa similar a la del Instituto Electoral del Estado, donde lo que prevalecerá, incluso 
en medio de las negociaciones con otros factores de poder, es la voluntad de Moreno Valle. 

El mismo que, como siempre, terminará saliendo con la suya, tanto en la CAIP como en el IEE. ¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
¿El nuevo Consejo del IEE? 

Tal y como van las cosas existen fuertes indicios (como diría el clásico) de que serán mínimas las posiciones que 

cambien en el nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado.  
Existe la posibilidad de que por lo menos seis consejeros sean ratificados en sus cargos entre los cuales están: 
Olga Lazcano Ponce, Paul Monterrosas Román, Juan Carlos de la Hera Bada, Fidencio Aguilar Víquez, Víctor 
Rodríguez Serrano y Joel Paredes Olguín.  
De esos los que tienen mayores posibilidades de repetir en el cargo son Olga Lazcano, Fidencio Aguilar y Juan 
Carlos de la Hera. Pero el que tiene todo para llegar y ser el nuevo líder dentro del Consejo General del IEE es 

Víctor Joaquín Cánovas  Moreno.  
Sin embargo, como dijo ayer el diputado del PRI, Edgar Salomón Escorsa, todo será un reparto entre los 
partidos políticos.  
**      **      **  
¿Qué implica blindar a David Villanueva?  
Simplemente que no sólo se blinda legalmente al auditor del Órgano de Fiscalización Superior, ya que la decisión 
política implica blindar todo el actual sexenio.  

Los vínculos del auditor con diversos representantes del actual gobierno lo ayudaron a llegar al cargo y ahora 
que podrá estar hasta por un periodo de 14 años implica calma y tranquilidad para varios funcionarios estatales.  
Así que el hecho de que se blinde el auditor implica comprar un seguro contra posibles desastres para el 
sistema.  ¿O me equivoco?  
**      **      **  
Es muy reprobable que sigan los abusos contra ciudadanos y periodistas por parte de los policías.  

Es urgente que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, permita que verdaderos ladrones 
anden por las calles vestidos de policías y con la autoridad para detener y asaltar a los ciudadanos.  
El caso de los reporteros Gerardo Rojas y Jesse Brena debe encender los focos rojos porque no se puede 
permitir y tolerar el abuso, el maltrato físico y psicológico.  
Y no es la primera vez que se reportan abusos de policías contra ciudadanos.  
¿Hasta cuándo?  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31985:%C2%BFel-nuevo-consejo-
del-iee?&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que fuentes muy bien informadas adelantaron que este martes los juzgados especializados recibirían las 
primeras demandas contra periodistas por presunta responsabilidad civil por hechos ilícitos que fueron motivo de 
daño moral a diversas personas aludidas. 
No especifican cuántas ni contra quiénes, pero se sabe que son más de una y hoy se estaría despejando la duda 
cuando se presente el demandante, y no sería una sorpresa la presente y documente el director de Comunicación 
Social del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles, con las facultades que la ley en la materia civil aprobó la 

Legislatura local. Veremos de qué se trata. 

:Que Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del PRD, presentó ayer al secretariado que lo acompañará en la 
presidencia de este partido en Puebla donde están representadas las cinco expresiones o tribus perredistas. 
Desde que asumió la dirigencia, el diputado con licencia, la prioridad en el proyecto político como partido de 
izquierda era sumar a todas las fuerzas políticas internas para arribar a las elecciones intermedias del 2013 con 
un partido fortalecido, y parece lo ha logrado. 
:Que el mandatario local, Rafael Moreno Valle, regresará a la región de Ciudad Serdán donde inaugura el Centro 

Integral de Servicios en la comunidad de San Miguel Zoapan, perteneciente al municipio de Tlachichuca. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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En la cabecera municipal de Tlachichuca coloca la primera piedra del edificio que albergará la universidad a 
distancia con la participación de la UNAM y la BUAP en diversas licenciaturas, proyecto donde el gobierno del 
estado destina 30 millones de pesos del ―programa peso a peso‖ con ediles. 

:Que el mandatario se dará tiempo para entrevistarse con los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados 
en San Lázaro. 
:Que el vicepresidente administrativo del Puebla de la Franja, Roberto Henaine Buenrostro, confirmó en su 
cuenta de Twitter que el próximo cotejo de los Camoteros ante el América, que se disputará el jueves 25 de 
octubre a las 21:00 horas, no será transmitido en vivo. 
Todo indica que la medida se adoptó por la baja venta de boletos, y ninguna de las televisoras transmitirá, como 

TV Azteca quien tiene los derechos; y Sky, quien oferta la señal en vivo para la Angelópolis a través del sistema 

de pago por evento. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162356 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
SNTE va por dirigencia del Panal 

Reelecta Elba Esther Gordillo Morales como presidenta del CEN del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), vendrá en Puebla una nueva etapa en la relación con el gobierno del estado. 
Contra todo lo que se pueda suponer por la relación política y personal entre Elba y el mandatario poblano Rafael 
Moreno Valle, el trato con los dirigentes de las secciones 51 y 23 se renovarán en otras condiciones. 
Destaca el caso particular de la sección 23 que afilia a la mayor cantidad de trabajadores de la educación: 48 mil 
activos y 10 mil jubilados. 
Con el respaldo de un comité ejecutivo seccional donde predomina la corriente que lo respalda, Emilio Salgado 

Néstor, ha emprendido una nueva relación con el gobierno del estado. 
Para empezar, Salgado debió superar la pequeña aduana relacionada con el trato personal con Moreno Valle 
porque era Hugo Alejo Domínguez y no Salgado Néstor, el candidato del gobernador. 
Por las circunstancias de la elección en el congreso de la sección 23, donde todos los grupos se jugaron en la 
votación libre y secreta a el todo o nada, el actual dirigente se impuso y ha establecido nuevas condiciones. 
En primer término, refrendan con Moreno Valle el acuerdo para la calidad de la educación; reinstalar a los 40 

directores de escuelas excluidos por negarse a aplicar la prueba ENLACE; garantizar los acuerdos de carrera 
magisterial, la capacitación y las prestaciones sociales. 
La relación con el gobierno estatal será tersa, pero no exenta de negociaciones que trascienden el ámbito de las 
relaciones laborales. 
Los maestros, por lo menos en las tareas político electorales, se han propuesto reconquistar la dirección estatal 
del Partido Nueva Alianza y fijar metas muy precisas en las elecciones intermedias locales del 2013 y federales 
del 2015 donde no están dispuestos ceder candidaturas. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162354 
  
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Principio y fin de un reclutamiento dogerista 
Conocedor del priismo poblano, animado por el triunfo tricolor federal, el político local decidió desempolvar su 
nombre. 

Animal político, durante varias semanas se reunió con quien consideró podría tener posibilidades de ganar la 
candidatura a la alcaldía por Puebla: Enrique Doger. 
Tras una relación tormentosa en esos tres añosde poder, donde el ahora ex alcalde sólo tenía ojos para Nacho y 
Beto, hace unos días ambos personajes fumaron la pipa de la paz. 
Ambos se lamieron las heridas. Se dijeron hermanos. Hablaron de tú a tú y se dieron la mano. 
Charlaron largas horas y después, cual cuadro de Obama fijaron a la par la mirada al infinito y se miraron a 

futuro. 

Se vieron tal vez uno alcalde de nueva cuenta, y el otro secretario de gobierno. 
Y de allí al infinito. Hasta no verte Jesús mío. Tras cuatro años y medio de poder, alucinaban, se veían haciendo 
campaña ―por la grande‖. Y después, ya en Casa Puebla, pensando ¿por qué no? en algo más. 
Según las malas compañías, así salieron ese día: Uno como doña Florinda, el otro como profesor Jirafales. 
Suspiraban, cuentan. No hubo rosas, es un hecho. 
Derramaba miel aquel acuerdo entre quien quiere volver a gobernar la ciudad y aquel que considera que es 

tiempo de volver, que conoce la ciudad, y que se sabe, puede movilizar a los priistas de verdad. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162356
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162354
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Todo era pues, una de esas historias de final cursi y feliz. El proyecto del ex alcalde empezaba a tener camino. De 
entrada, ya tenía coordinador de campaña, aunque faltaba ver lo que Nacho le decía. 
Pero –y es que en estas historias siempre hay un pero- no hubo necesidad de hacer pasar corajes a nadie. En 

menos de 24 horas, el otrora ofendido decidió decirle no al ex alcalde. Una llamada desde el DF lo hizo entrar en 
razón. Así, entre Doger y él, se acabaron los agravios y las ofensas. 
Cierto. Tan cierto como que ahora ya no hay ningún acuerdo. 
Y es que al final, porque en esto de la política 24 horas son demasiadas, Omar Álvarez optó por decirle NO a 
Enrique Doger, para sumarse a una campaña interna que –aun discreta- huele a éxito por traer un rumbo que ha 
sido fijado desde una oficina de Bosques de Las Lomas. Una oficina que por cierto, en breve se mudará a Los 

Pinos. 

En esa misma campaña, es en la que pronto aparecerá Álvarez Arronte. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162355 
  
(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
 
Reporteros ojetes  

―Me vale madre si son reporteros, peor si lo son… con ellos nos vamos a desquitar, por ojetes‖, fue la expresión 
que utilizó el ―comandante‖ al ―levantar‖, asaltar y abandonar en un lote baldío a los periodistas de Milenio y E-
Consulta de Puebla. 
Gerardo Rojas y Jesse Brena se disponían a cenar el sábado por la noche cuando a las 22:30 horas, caminando 
por la calle 16 de Septiembre y avenida Las Torres, fueron interceptados por cuatro elementos de la Policía 
Estatal Preventiva que los privaron de su libertad. 
En su denuncia ante el Ministerio Público, los dos comunicadores asientan que durante tres horas fueron 

paseados e interrogados por estos ¿orangutanes? para luego ser abandonados cerca de Ciudad Judicial. Lo demás 
es historia. 
La enseñanza que nos arroja este caso es de preocupación, por el concepto que tienen muchos servidores y/o 
funcionarios públicos de los periodistas, a quienes suelen ver como sus ―enemigos naturales‖. 
¿Hasta dónde deben llegar los reporteros, fotógrafos, editores, columnistas y cuerpo directivo de un medio de 
comunicación para ser vistos como auténticos profesionales de la comunicación y no como ojetes? 

¿Hasta dónde los periodistas deben poner límites y cercos informativos para no incomodar, molestar, perturbar el 
dulce sueño de los servidores públicos y mucho menos para no afectar sus intereses? 
Si por cumplir con su responsabilidad cívica y social los periodistas son llamados ojetes, mala onda, ridículos, 
perversos, ruines, malandrines y demás, bienvenidos sean esos calificativos. 
Más allá de las incomodidades o el ―ruido‖ que los periodistas generen a los grupos de poder y de presión 
(gobiernos, paraestatales, partidos políticos, sindicatos), lo que no se debe ignorar es la responsabilidad que 
tienen como informadores. 

Los periodistas fuimos formados para eso: para revelar, difundir y defender la verdad por encima de todo, más 
allá de los calificativos que se nos pongan e, incluso, más allá de las persecuciones que pudieran darse. 
No estaría mal que por obligación, por Ley, por mandato divino, los funcionarios públicos de los tres niveles y 
órdenes de gobierno, al momento de iniciar su gestión, tomen un curso de la importancia que tiene para la 
ciudadanía la Libertad de Expresión y el Derecho a la Información. 
¿Qué deberán hacer los gobiernos para dejar de ver a los periodistas como sus adversarios, como la piedra en su 
zapato, como la pieza clave de sus incomodidades? 

¿Están los periodistas obligados a callar las transas, irresponsabilidades, trampas y corruptelas de quienes están 
al frente de los gobiernos, para no impedir que se sirvan con la cuchara grande? 
Quién es más ojete en estos juegos de poder, los que llevan uniformes, placas y patrullas policiales que sienten el 
derecho divino de joder a los demás con toda la impunidad del mundo o los reporteros que únicamente cumplen 
con la responsabilidad y vocación social de informar. 
Hoy en Puebla autoridades y medios de comunicación deben sentarse a platicar, de manera seria y contundente, 

de lo que se tiene que hacer para garantizar el derecho a informar sin temor alguno. 

Por cierto, nuestra solidaridad con la comunicadora Silvia Cahue Pozos, una víctima más de la delincuencia; el 
domingo pasado un grupo de hampones tomó por asalto la casa de su madre, en la colonia Los Pilares, 
llevándose equipos y cosas de valor. 
Aunque la denuncia ya fue levantada en el Ministerio Público, no estaría nada mal que los agentes investigadores 
sigan la pista a los tripulantes de una camioneta Honda, blanca, con placas del DF, que anda asolando a los 
habitantes de la zona. 

Si el sábado pasado se violentaron las garantías individuales de dos reporteros poblanos por el simple hecho de 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162355


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 23 de Octubre de 2012 

 

 

 42 

caminar con libertad por la ciudad, imagínese qué pasa cuando se trabaja por la libertad de expresión y el 
derecho a la información de los ciudadanos. 
Ojalá que las autoridades tomen cartas en el asunto y sancionen a los cuatro orangutanes-delincuentes-

uniformados que presuntamente agredieron a los reporteros de estos prestigiados medios de comunicación. Ojalá 
que se ponga fin a la impunidad que padecen los ciudadanos de bien. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162352 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Polémicas decisiones 
Mucho de qué hablar, especular y polemizar ha provocado el trabajo de la LVIII Legislatura del Congreso del 
Estado, la primera con mayoría sobre el PRI en toda la historia de Puebla. 

 Desde su integración, luego de aquella histórica elección local de 2010, en laque el gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas, ganó las llaves de Casa Puebla, aplastando al PRI y a su candidato, el Poder Legislativo, ha sido un 
nivel de gobierno controvertible.  
Así que este último periodo de trabajo, el tercero que concluirá el próximo 15 de diciembre, no ha sido la 
excepción y los diputados poblanos se han metido en camisa de once varas por sus polémicas decisiones. 
Los temas han sido muchos y muy variados, en particular, algunos, como la reforma al Código de Instituciones y 

Procedimientos Electorales de Puebla (Coipep) para postergar el inicio del proceso electoral del próximo año, del 
mes de noviembre a enero de 2013.  
Afortunadamente, la intención de los legisladores sobre el tema, gracias a la negociación política, sólo quedó en 

un escándalo mediático que pasó a revolcar a esos diputados que llaman alineados al sistema.  
Eso sí, hay algunos que, de plano, ni la burla perdonan. Son muy burdos.  
Otro tema trascendente es el fuero -por 14 años- que aprobaron los diputados ayer en comisiones a favor del 
titular de la ahora llamada Auditoría Superior del Estado, antes Órgano Fiscalización Superior, David Villanueva 

Lomelí.  
Al yerno del ex gobernador poblano, Melquiades Morales Flores, los diputados lo blindaron por aquello de las 
posibles venganzas de los funcionarios públicos que son multados, inhabilitados y hasta encarcelados por transas. 
 Por cierto, la propuesta de proteger al auditor mayor fue realizada por el diputado del Movimiento Ciudadano, el 
camaleón de la política poblana, José Juan Espinosa Torres, quien ni siquiera votó a favor de su propia 
iniciativa. Y es que propuso el proyecto y aplicó el robo de base en el Congreso, es decir, el pisa y corre porque 
se fue. 

Y el tema más polémico del fin de año, por parte de los diputados, tal vez resulte ser la renovación del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) y sus 9 consejeros, con sus respectivos suplentes.  

Sobre todo porque el organismo electoral poblano, según declaraciones como la de Edgar Salomón Escorza, 
líder del siempre polémico Congreso, se integrará por reparto y cuotas reclamadas por partidos como el suyo.  
Así que si no sucede otra cosa y no hay cambios de última hora, el nuevo Consejo local del IEE estará integrado 
por Olga Lazcano Ponce (PAN),Fidencio Aguilar Víquez (PAN), Paul Monterrosas Román (PRI-Fernando 
Morales), estos tres ex consejeros, quienes serán ratificados por el Congreso, así como por José Gustavo 

Garmendia Domínguez, Alejandra Guadalupe Esquitín Lastiri, José Luis Martínez López (PRI-Jorge 
Estefan),Dalhel Lara Gómez, Víctor Joaquín Cánovas Moreno y Armando Guerrero Ramírez.   
Todos ellos serán votados, apoyados por los diputados poblanos y tendrán su tradicional voto de confianza, toda 
vez que serán los responsables de organizar los próximos comicios de 2013, en los que se renovarán las 217 
presidencias municipales y las 41 diputaciones que integran el Congreso del Estado. 
 Y si mis cálculos no fallan, el próximo presidente del Consejo General del IEE saldrá de entre Olga Lazcano y 

Víctor Joaquín Cánovas, quien sustituirá al malogrado, Jorge Sánchez Morales.  
Con estos personajes, dicen, atrás quedarán las pifias, escándalos y conflictos generados por el IEE en el pasado, 

toda vez que el nuevo organismo será un instituto profesional y de primera línea.  
Ojalá que los citados personajes muestren altura de miras, como dijera el clásico, toda vez que los comicios 
entrantes están a la vuelta de la esquina.   
De todos es conocido que las elecciones locales de 2013 serán las más competidas por el periodo por el que sus 
autoridades asumirán las diputaciones y presidencias municipales, 4 años con 8 meses.  

Mientras tanto, eso sí, los diputados siguen acumulando muchos comentarios -positivos y más negativos- en 
torno a su trabajo.    
-------------------- 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162352
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205
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Otras Posdatas:  
* Periodistas en capilla…  
Hoy, el Director General de Comunicación Social del Gobierno del Estado, Sergio Ramírez Robles, presentará la 

primera, o primeras, demanda (s) formal contra periodistas.  
Es un hecho que el tema sacará chispas porque nadie quiere estar en medio de un pleito legal de tal 
envergadura. Mucho menos cuando el demandante es el gobierno del estado y tiene todas las de ganar. 
 El caso es que ya se analiza interponer demandas en contra de, por lo menos, 15 periodistas, las cuales hoy 
mismo se definen.    
Ramírez Robles, el polémico titular de Comunicación, presentará las querellas con base en la facultad que le 

confirió el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, el año pasado.  

Es muy probable que los juicios que promueva el funcionario estatal estén basados en los ámbitos de la 
responsabilidad civil, así como por hechos ilícitos que provocan daño moral. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205 

 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
 
Vigente la peor legislatura para el estado de Puebla 

 Dan fuero constitucional al yerno de Melquiades Morales 

 Ya negociaron todos los cargos del Instituto Electoral 
La peor legislatura de Puebla es la que conforman los diputados de todos los partidos políticos en este 
Congreso Estatal poblano en su versión número LVIII, luego de tantos desaciertos y sometimiento que han 
mostrado ante el ejecutivo del estado y su falta de capacidad para mostrar lo que tanto gritaron a los 4 vientos 
durante la campaña de 2010. 

Separación de poderes… 
¡Si ajá!... 

Realmente los diputados locales son de pena ajena y sí se hiciera una encuesta entre los ciudadanos, quedaría 
más que claro que no creen en ellos e incluso han incrementado el desprestigio de los políticos. 
FUERO AL YERNO DEL EXGOBERNADOR MELQUIADES 
Los legisladores en total contubernio definen que el Órgano de Fiscalización Superior dejará ese nombre para 
ser ahora Auditoria Superior del Estado, que todos saben es el “garrote político” del mandatario en turno. 
Es así que David Villanueva Lomelí, yerno del ex gobernador Melquiades Morales Flores, electo en 

noviembre del año pasado, ahora rendirá protesta como Auditor Superior del estado por 7 años y con derecho 
a reelección. 
Buena beca mi chavo… 
Estará en el cargo más que un gobernador, más que un Presidente de México, más que Senadores de la 
República, mucho más que los pobres diputados que lo nominarán y más que los Presidentes Municipales. 

A Villanueva Lomelí además le otorgarán fuero constitucional al igual que al gobernador, los diputados y los 
magistrados, cuando en estos tiempos mucho se habla de quitarles el fueron a los diputados federales y los 

locales. 
TAMBIEN NEGOCIARON A LOS CONSEJEROS DEL IEE 
¡Otra mancha más al tigre!... 
Sí, “los representantes populares” también ya negociaron, en el mejor de los hechos lo hicieron, pero 
tienen que definir 5 posiciones para el “Morenovallismo”; 2 para el PRI y 2 para el PAN como Consejeros del 
Instituto Estatal Electoral. 
Lo peor del caso y del engaño es que en un instituto que se supone ciudadanizado abrieron públicamente la 

convocatoria y se registraron ó inscribieron 123 personas, pero la lista ya la tienen definida los “entregados, 
serviles y maiceados” diputados locales. 
En el colmo del cinismo el Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, 
Edgar Salomón Escorza, el líder priista aceptó que están negociado que el PRI imponga a dos Consejeros, lo 
que demuestra que son puro cuento, pura faramalla, pero hay que decirle a Salomón Escorza que “calladito 

se vería más bonito”. 

LOS POLICIAS DEL “DURAZO” POBLANO 
El pasado fin de semana fueron privados de su libertad, violentados, amenazados, golpeados y hurtados los 
reporteros Gerardo Rojas de E-Consulta y Jesse Brena de Milenio Puebla por elementos de la policía 
estatal. 
Habría que preguntarle al “Durazo” poblano, Ardelio Vargas Fosado, ¿de que han servido las pruebas de 
confianza y el despido de policías que supuestamente no cumplen con esta exigencia a nivel nacional?. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PoI%E9Iio%20s-eyoisioiys&id=2205
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Habría que preguntarle también: ¿ya fueron eliminados todos los malos elementos de la policía y 
vialidad ó la selección de delincuentes uniformados es indiscriminada y sin ningún control? 
Que conste que es pregunta. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Siete de los nueve consejeros que se elegirán para el IEE están ligados a RMV y el PRI 

La renovación del Instituto Estatal Electoral (IEE) se hizo sin guardar las formas mínimas, sin sustentar nada ni 
mejorar la calidad de sus integrantes. Por lo que este día al aprobarse la conformación del nuevo Consejo General 
del IEE quedará compuesto por: cuatro consejeros que fueron puestos directamente por el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas y tres por el PRI, lo cual llevará a que la mayor parte de ese órgano quedará en manos de 

personajes comprometidos con  las cúpulas políticas y no con la legalidad y la transparencia de los comicios 
locales. 
De los nueve consejeros del IEE, el PAN solamente podrá poner a dos de los integrantes del instituto, ytodo hace 
suponer que se trata de dos integrantes del organismo que serán ratificados y que podrían ser: Fidencio Aguilar 
Víquez y Olga Alicia Lazcano Ponce, mientras que la izquierda y el PVEM quedarán marginados. No tendrán 
consejeros propietarios y a lo mucho les dejarán dos o tres suplentes. 
El problema de fondo no es cómo se acabaron repartiendo las ―cuotas‖ entre las fracciones del Congreso, sino 

que nunca se revisaron trayectorias académicas y que los aspirantes tuvieran la suficiente preparación en materia 
electoral, y no se buscó a personajes que no sean ciudadanos vinculados a grupos o figuras ligados a las cúpulas 

de los partidos o del Poder Ejecutivo. 
Hace seis años, pese a que fue severamente cuestionada la manera en que se integró el IEE, por lo menos se 
respetaron algunas formas y equilibrios, como fue haber concedido una posición a un personaje propuesto por el 
Tribunal Superior de Justicia –que fue Jorge Sánchez Morales–, otro más por la UAP y otro por la Universidad de 
las Américas. 

Ahora, en el caso de siete de nueve consejeros, únicamente se cuidó las propuestas que llegaron directamente de 
Casa Aguayo y que otros tres estén ligados al PRI, llegándose al extremo que de posiblemente será electo una 
persona que fue directamente recomendada por Luis Videgaray, quien fue el coordinador de la campaña 
presidencial priista de hace tres meses. 
Y lo más grave todavía es que existen muchas posibilidades de que al final sean ratificados cuatro o cinco de los 
actuales consejeros del IEE, pese a que fueron corresponsables del mal prestigio que arrastra el instituto como 

resultado de decisiones que adoptaron y que, en varias ocasiones, fueron cuestionadas por el PAN y el grupo 
político de Rafael Moreno Valle Rosas, cuando éste era candidato a la gubernatura. 
¿Entonces, qué pasó? Esta situación pone en evidencia dos aspectos: que el constante golpeteo político contra el 

IEE fue solamente para debilitar la institución y justificar no ratificar a una parte importante de los consejeros, 
para acabar poniendo a personajes ligados al gobierno de Moreno Valle. 
Y que una parte importante de los consejeros son ―veletas‖, ya que se mueven de acuerdo a los intereses del 
titular del Poder Ejecutivo en turno. Antes eran condescendientes con los intereses electorales de Mario Marín, y 

ahora se ofrecen para actuar de igual manera con el grupo morenovallista. 
Hasta ayer por la noche, todavía había ajustes a los que será la lista final de aspirantes que serán votados este 
día en el pleno del Congreso. 
Más allá de los nombres, el gobernador tendrá cuatro consejeros, mismos que seguramente estarán controlados 
desde la Secretaría General de Gobierno. 
Todo indica que esas cuatro figuras son Víctor Joaquín Canovas Moreno, Alejandra Guadalupe Esquitin Lastiri –
que es una posición que se da a una conocida familia da caciques de la Sierra Norte–, el empresario José Gustavo 

Garmendia Domínguez y Armando Guerrero Ramírez. 
Estos cuatro personajes, en caso de que queden, son los que se deberá revisar su actuación con lupa. 

Ya que seguramente serán los que protejan los intereses del morenovallismo hacia el interior del IEE. 
Sin importar que la presidencia recaiga en Olga Alicia Lazcano Ponce o en Paul Monterrosas Román, este último 
ligado a las simpatías del PRI. Y seguramente esos cuatro consejeros ligados al morenovallismo harán mayoría 
con los personajes ligados al PRI, toda vez que los intereses del gobernador se están estrechando a los del 

tricolor en la medida en que avanza su gobierno. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/siete-de-los-nueve-consejeros-que-se-elegiran--para-el-
iee-estan-ligados-a-rmv-y-el-pri_id_15318.html 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/siete-de-los-nueve-consejeros-que-se-elegiran--para-el-iee-estan-ligados-a-rmv-y-el-pri_id_15318.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/siete-de-los-nueve-consejeros-que-se-elegiran--para-el-iee-estan-ligados-a-rmv-y-el-pri_id_15318.html
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(Editorial) 
 
Una década perdida 
La presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, Jacqueline Peschard 

Mariscal, señaló que a 10 años de la promulgación de leyes estatales en materia de transparencia el acceso a la 
información pública aún es un lastre en el país, pues decenas de gobiernos locales continúan con prácticas opacas 
y poco transparentes en el manejo de los recursos, al negarse a cumplir con estas obligaciones de ley. 
Lo dicho por la consejera nos remonta a una discusión tenida hace precisamente una década, cuando desde 

varios sectores especializados se argumentaba que la creación de leyes en materia de transparencia y acceso a la 
información sólo generaría obstáculos institucionales para la obtención de datos oficiales. 

Hoy, en efecto, encontramos que las legislaciones y normas para acceder a datos que deberían de ser públicos, 
son una materia que sólo interesa y dominan verdaderos iniciados, pues el grueso de la ciudadanía permanece 
marginado, indiferente, cuando no verdaderamente ignorante del derecho a saber sobre los asuntos de la 
administración pública que le competen e influyen en su vida. 
Queda claro también que en su momento se legisló en materia de transparencia más por el cliché político de 
poner a nuestro país en un estatus similar al de otras naciones, pero que los gobiernos, en particular los 
estatales, como el de Puebla, no tienen la menor vocación por ir aumentando las garantías de información pública 

de la ciudadanía. Por supuesto que la crítica aquí vertida no pretende instar a una regresión, sino evidenciar que 
el exceso de regulación muchas veces puede no cumplir con las mejores intenciones de sus impulsores y acaban 
convirtiéndose en verdaderos candados de opacidad e impunidad para gobernantes y servidores públicos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-decada-perdida_id_15317.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El reparto del pastel en el IEE 
• Para nadie era secreto 
• Hoy los aprueban en el Congreso 
Este día el Congreso del Estado presentará la lista de los 36 ―semifinalistas‖ que pasarán por el último tamiz del 

que habrán de elegir a los 18 nuevos consejeros electorales, 9 titulares y 9 suplentes, aunque desde ayer 
corrieron las versiones de que ya están ―palomeados‖ los últimos 18 y solo será cuestión de trámite. 
Incluso ayer el presidente de la Junta de Coordinación del Congreso del Estado Edgar Salomón Escorza admitió 
que su partido busca apoyar a por lo menos dos de los que vayan a ser designados como nuevos consejeros 
del Instituto Electoral del Estad. Esto que pudiera parecer cinismo, es un secreto a voces que ha ocurrido desde 

que nacieron los ―órganos ciudadanos‖ electorales en Puebla. En cada administración ha habido personajes 
afines a los gobernantes en turno, pero también a los partidos políticos que tienen representación en esos 

órganos. Lo que se ha juzgado en esta ocasión, es la ratificación que buscan al menos 6 de los consejeros 
electorales, pues siempre resulta sano que se renueven las caras e incluso los propios ―intereses‖ que pudieron 
tener los mismos partidos políticos. 
Tampoco es un secreto que quien se avista como el nuevo presidente de este organismo es Víctor Cánovas, 
identificado como uno de los operadores políticos del actual mandatario estatal, razón por la cual ha sido 
sumamente cuestionado.  
Este día será presentada la lista de estos 36 para quedar en 18, los titulares con sus suplentes, donde 

seguramente veremos de todos los colores, ahora falta conocer cuál será su comportamiento durante el 
proceso electoral que está a punto de iniciar. 
De entrada, estos son los que hasta ayer en la noche se conocía llegarían a la recta final:  
1.- Fidencio Aguilar Víquez, consejero que será ratificado 

2.- Víctor Cánovas Moreno 
3.- Juan Carlos de la Hera, actual consejero que también será ratificado  

4.- Alejandra Guadalupe Esquitín Lastiri 
5.- José Gustavo Garmendia Domínguez 
6.- Armando Guerrero Ramírez 
7.- Dalhel Lara Gómez 
8.- Olga Lazcano y  
9.- Paúl Monterrosas. Los últimos dos, actuales consejeros del IEE. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-decada-perdida_id_15317.html
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CONFETI…Tragedia y luto ayer en los juegos culturales y deportivos de las personas de la tercera edad…uno de 
los competidores falleció de un infarto al terminar su prueba de 1600 metros de caminata…otro personaje que 
ayer perdió la vida fue el fundador e ideólogo del PAN, Efraín González Morfín. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4962 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 

¿Moreno Valle no metió las manos en el IEE? 
Me causa mucha curiosidad la forma en que el aparato oficial ha disfrazado la manera en que el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, ha manipulado el proceso de selección de candidatos a Consejeros Estatales. 
De entrada, todos, incluída la Iniciativa Privada, el Poder Legislativo y diversos funcionarios, han asegurado que 
Moreno Valle no ha ―metido las manos‖ en el proceso de renovación del IEE.  
Nada más falso.  

Si bien es cierto que no lo hizo de manera directa por ser un político que sabe cuidar las formas, en Puebla 
todos sabemos que hasta hoy, es el dueño de todos los partidos políticos y del Poder Legislativo, cuyos 
miembros de plano solo saben lamer la mano cuando sale una indicación de Casa Puebla.  
Moreno Valle es el verdadero patrón del líder el PRI Fernando Morales Martínez, cuya familia completa 
(Melquiades, Jesús, Roberto y Socorro), traicionaron a Javier López Zavala para que ganara Moreno Valle en el 
2010.  

En el Panal Moreno Valle es el dueño de la franquicia en Puebla gracias a su buena relación con la maestra Elba 

Esther Gordillo Morales.  
En el PRD logró imponer a su incondicional Cotoñeto y en el PAN lo apoyan para cuidar las formas y no 
acrecentar la ruptura que se dio hace unas semanas.  
Ni qué decir del Poder Legislativo, en donde los diputados solo esperan un momento para obedecer ciegamente 
a su amo con tal de obtener jugosas prebendas legislativas. 
Salvo los diputados del PAN Ana maría Jiménez y Juan Carlos Espina, todos están entregados a las órdenes (ni 

siquiera peticiones), que les envíe su patrón el gobernador de Puebla. 
Con esto, usted estimado lector, podrá tener un panorama más certero sobre lo que sucede en torno a la 
elección de los nuevos consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), cuyo trabajo principal será validar la 
elección del 2013 en donde se elegirán 217 alcaldes y 36 diputados de 4 años con 8 meses. 
Y ese es el verdadero meollo del mandamás en Puebla, quien intentará ganar la mayoría en el Congreso estatal 
para tener tranquilidad por sus cuentas públicas restantes y poder aspirar tranquilamente a participar en el 
2018.  

Por cierto: Apunte usted el nombre de Juan Pablo Mirón Thomé, secretario particular del titular de la SEP Luis 
Maldonado Venegas, como un fuerte candidato para ocupar uno de los 9 espacios en el IEE.  
Juan Pablo es un joven discreto que lo único que le beneficia es ser recomendado de Melquiades Morales, 
aunque también lo podría perjudicar.  
Siguen los abusos y despidos en Desarrollo Social  
Un correo textual:  

―AMIGO FABIAN, SOY UN ASIDUO LECTOR DE TUS COLUMNAS DE ESTE DIARIO, EL CUAL PARECIERA QUE NO 
TIENE COMPROMISO NI TEMOR AL C. GOBERNADOR Y SUS FLAMANTES SECRETARIOS DE ESTADO. 
SOY UN EXTRABAJADOR DE LA SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL DEL ESTADO, MI NOMBRE ES ALFREDO 
BIGURRA HERRERA, CON NO. DE EXPEDIENTE 71692 HASTA LA QUINCENA PASADA, TE SUPLICO 
DE TODO CORAZON OJALA PUEDAS DAR A CONOCER TODO LO QUE ESTA SUCEDIENDO EN ESTA SECRETARIA 
QUE A LA FECHA SOLAMENTE LA HAN  TOMADO PARA TRAMPOLIN POLITICO TODOS LOS SECRETARIOS QUE 
HA ASIGNADO NUESTRO FLAMANTE GOBERNADOR, SIN IMPORTAR EN LO MAS MINIMO EL DERECHO QUE DE 

ACUERDO A LA LEY TIENE TODO MEXICANO, CONTAR CON UN TRABAJO QUE PUEDA SOLVENTAR SUS MINIMAS 

NECESIDADES. 
RESULTA QUE EL DIA VIERNES 12 DE OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO, NOS FUERON LLAMANDO DE LA 
DIRECCION DE RECURSOS HUMANOS A CARGO DE LA LIC. MARIA DEL CARMEN ROJAS ORTIZ LA CUAL EN 
MUCHAS OCACIONES NI SE DIGAN EN AVISARTE QUE YA ESTAS DESPEDIDO SINO QUE SE VALE DE UN C. 
LLAMADO ALBERTO ZOLETO ESCOBEDO QUE SIN NINGUN MIRAMIENTO COMO SI FUERA DUEÑO DE LA 
SECRETARIA, TE HUMILLA Y DESCALIFICA AL DECIRETE QUE POR ORDENES DEL SECRETARIO ESTAS 

DESPEDIDO. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4962
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DE VERDAD OJALA DES ESPACIO PARA PUBLICAR ESTO QUE NOS SUCEDIO A VARIOS DE MIS EXCOMPAÑEROS 
LOS CUALES ME PERMITO NOMBRAR ALGUNOS QUE PUDE CERCIORARME: 
MARIA DEL CARMEN BONILLA MARTINEZ   FECHA DE INGRESO A LABORAR 1R0 DE EENRO DE 2005. 

ALFREDO BIGURRA HERRERA                       FECHA DE INGRESO A LABORAR  1RO. DE ENERO DE 2005 
MARISELA BAUTISTA ALDANA     FECHA DE INGRESO   ENERO DE 2003 
 ESTAS SON ALGUNAS PERSONAS QUE FUERON DESPEDIDAS, EN TOTAL FUERON 60 COMPAÑEROS DE 
HONORARIOS Y CONFIANZA QUE PERDIMOS NUESTRO TRABAJO POR ORDENES DEL FLAMANTE SECRETARIO 
ZOLETO ESCOBEDO QU CUANDO LLEGO NOS ASEGURO QUE NO NOS PREOCUPARAMOS QUE NUESTRO 
TRABAJO LO TENIAMOS SEGURO. 

 SIN EMBARGO COMO SIEMPRE NO FALTAN LOS AVIADORES DE C. SECRETARIO, UNICAMENTE VOY A 

NOMBRAR A UNO EL C. HUGO  QUE SE ENCUENTRA COMISIONADO PRECISAMENTE EN LA DELEGACION DE 
ATLIXCO CONDE YA EMPIEZA A OPERAR A FAVOR DEL C. ZOLETO PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES. 
QUE VERGUENZA E IMPOTENCIA VER A MIS COMPAÑEROS CON FAMILIA Y YO A MIS 78 AÑOS QUE FUIMOS 
DESPEDIDOS SIN NINGUNA CONSIDERACION Y EN CAMBIO SE QUEDAN LOS FLAMANTES SUBSECRETARIOS Y 
DEMAS PERSONAL QUE NO SABEN ABSOLUTAMENTE NADA DE LA SECRETARIA SOLAMENTE SABEN COBRAR 
ALTOS SUELDOS. 

DE ANTEMANO GRACIAS.  SI GUSTAS MAS INFORMACION ESTOY A TUS ORDENES.‖ 
Servido. 
Anomalías en la SDR 
Otro correo textual: 
―TODO SIGUE IGUAL: 
La ilusión de muchos que esperábamos cambios en la SDR, que do en eso en simple ilusión. Resulta ser que el 
nuevo Secretario porque si es nuevo lo novatea todo el mundo hasta su propio personal, quienes aspiraban a 

puestos más altos y no alcanzaron a llegar a hora se dedican a buscar como saquear a la secretaria. 
Tal es el caso de Miguel Angel Ortega cercado quien sigue haciendo de las suyas y ahora dice por ahí que como 
el Dr Enrique Osorio ya le dijo que se va quedar en la estructura porque el de acuacultura no sabe nada. Y la 
pregunta de qué cosas sabrá el Angelito porque propuestas agropecuarias no mas no se le ve nada. 
Eso se lo dejamos de tarea a quien se jacta de tener estudios en el extranjero veamos si puede o quiere dar 
orden en esa dirección y revisa bien esa área, o que le pasen su mochada. 

Por otra parte y en esa misma área quien ya saco junto con el chuy varios apoyos personales, también colabora 
con Osorio , la ya conocida Carolina Segundo , resulta ser la benefactora de los que no han podido entra y con 
ella hacen sus bisnes. Es más hasta el antiguo  ex secretario Aguayo checa sus folios con ella, bueno a través    
del Jesús Manuel( el chuy), a quien le debe favores. Porque no le hacen auditoria y verán que en el sexenio 
pasado saco apoyos a favor de su familia y que no precisamente fueron para el sector agropecuario, y fueron 
recursos federales. 
Don Enrique si quiere llegar lejos no deje palominas en el camino. 

Bueno hay la dejamos de tarea y nosotros seguiremos informando hasta que se tomen cartas en el asunto. Sr. 
Secretario nosotros si creemos en usted , en su juventud y ganas de sacar el buey de la barranca, sabes de su 
preparación , conocimiento del sector haga realmente algo y ponga mano dura en esa área y ha esa personitas 
ya pareles el carro. Va por buen camino y no deje obstáculos que le manchen su buen caminar. 
Saludos……. 
Que viva México y que viva Felipe Calderon y nuestro gobernador Rafael Moreno Valle.‖ 
Servidos. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Malditos policías 
El asalto, agresión y robo que sufrieron los periodistas Jesse Brenan y Gerardo Rojas a manos de policías 
estatales el pasado fin de semana, no es un evento aislado. Por el contrario, es la manera permanente de actuar 

de los agentes quienes están convertidos en verdaderos asaltantes con uniforme, placa, armas y fuero. 

Que son abusivos, sí; que son ladrones, también; que lo hacen a diario, pues claro que sí; que actúan por 
cuenta propia, está más que claro. La verdad es que resulta increíble que el Secretario de Seguridad Ardelio 
Vargas Fosado gire instrucciones a sus elementos para salir a robar 1,500 pesos, unos celulares y algunas otras 
pertenencias de ciudadanos que tienen la desgracia de encontrarse con estos pillos. Eso no lo creo. 
Pero lo que resultaría increíble de igual forma es que Ardelio Vargas no supiera quiénes fueron los policías que 
andaban en esa zona a la hora del asalto. Si el encargado de la seguridad pública no sabe dónde andan sus 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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policías, pues mejor que se regrese a su casa a ver las noticias, a cuidar su jardín, cortar flores y a reunirse con 
sus amigos para jugar dominó, platicar anécdotas y pasajes de su vida de juventud. 
Es obligación legal, profesional, moral y ética y todo lo que se acumule de parte de las autoridades y de Don 

Ardelio, entregar a los policías asaltantes, presentarlos ante la autoridad y dar a conocer en conferencia de 
prensa el rostro de estos delincuentes. Si no se hace de esa manera, será un acto de complicidad moral con sus 
elementos. 
Es común que estos policías pillos y otros más, se dediquen a asaltar ciudadanos con el pretexto de que 
recibieron una denuncia anónima; es natural para ellos que asalten cada fin de semana. Forma parte de su 
trabajo dedicarse a la delincuencia para ganarse unos pesos de manera ilegal. 

Afortunadamente, esta ocasión se encontraron a dos periodistas quienes se armaron de valor para presentar la 

denuncia correspondiente ante la autoridad. Ellos son la voz de decenas de ciudadanos quienes han sido 
víctimas de los ataques policiacos. Gracias a Dios, ellos tienen el apoyo de los medios de comunicación 
para poder dar con los culpables y que más posibles víctimas, eviten ser asaltados por ¡¡¡los policías!!! 
Ya en una ocasión en esta columna se narró un hecho similar y... ¡¡¡tiene más de una año!!! 
Es momento de demostrar que en Puebla, nadie por encima de la ley o por lo menos estos malditos policías. 
El Verdugo 

Con denuncia en mano los periodistas Brenan y Rojas buscan justicia por el asalto sufrido por policías estatales. 
Es tarea del Procurador de Justicia encontrar a los culpables y mandarlos ante el juez para que reciban su 
merecido. El Verdugo dice: ojalá y al Procurador Víctor Carrancá, los policías no se le escapen, como los 
funcionarios marinistas. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Transparencia, tema pendiente 

Uno de los ejes vertebrales propuestos ya como ganador de las elecciones federales pasadas por Enrique Peña 
Nieto fue profundizar el tema de la transparencia y el acceso a la información pública, una de las pocas 
propuestas exitosas del presidente Vicente Fox resultado de la alternancia democrática que aún no se ha 
consolidado en el país. 
Sobre el tema Jacqueline Peschard, presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública 
y Datos Personales (IFAI), sostuvo ayer en la Semana de la Transparencia realizada en Puebla que: 

―La transparencia en México es insuficiente y durante una década ha enfrentado resistencias tenaces y 
soterradas para impedir que se convierta en una práctica cotidiana nacional‖, profundizó en su preocupación al 

advertir que hay gobiernos y funcionarios públicos que de manera sistemática minan el acceso a la información. 
Como ejemplo mencionó que ponen en práctica dilaciones negativas, incluso a través de la entrega de 
información en formatos inservibles y lo peor prevalece su intención por cooptar a los organismos garantes al 
promover comisionados con una notable vinculación con el poder público. ―Es evidente que ha habido avances 
significativos en el acceso a la información, sin embargo sigue habiendo grandes tentaciones regresivas y 

resistencias para generar una verdadera cultura de la transparencia‖, insistió la ex consejera electoral. 
Las democracias consolidadas en el mundo tienen a la transparencia como uno de sus soportes y los gobiernos 
emanados de ellas sus principales garantes pero en México ―lo que tenemos en materia legal es a todas luces 
insuficiente y sigue generando asimetrías en el acceso a la información‖ y es que resulta incómoda para los 
Gobiernos porque de esa forma hay una mayor obligación para rendir cuentas. 
En el mismo acto inaugural y en uno de sus últimos actos como comisionada presidenta de Acceso a la 
Información en la entidad, Blanca Lilia Ibarra Cadena, subrayó que la corrupción y la impunidad debilitan a las 

instituciones públicas y privadas, evitan el crecimiento de la economía y deterioran la moral social de la 

población, por ello es importante que desde los municipios, se impulse el ejercicio de los derechos ciudadanos. 
En un recuento de los avances legislativos en materia de transparencia en el país, Ibarra Cadena comentó que 
el reto que se tiene por delante es, por un lado, mejorar la calidad y la precisión de los acervos informativos, 
tanto en las respuestas a las solicitudes de información, como en los portales de internet, y por el otro, vincular 
la transparencia y el acceso a la información a una verdadera rendición de cuentas de los gobernantes hacia los 

ciudadanos, para hacer más sólida nuestra democracia. 
Puebla tiene ya en su ley la obligación de los ayuntamientos como sujetos obligados a cumplir con la nueva ley, 
una pendiente enorme por subir pero se empezó ya. Como sociedad estamos aún lejos de cumplir el objetivo y 
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el gobierno de aplicarse y dejar a un lado las tentaciones de regresión, que ayer puntualmente subrayó la 
comisionada Peschard. 
http://www.ngpuebla.com/node/41727#.UIZywW_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
"Todo dentro de la ley" es una de las premisas que sustentan al gobierno poblano desde el primer día de su 
mandato, bajo este criterio el director de Comunicación Social de la administración estatal, Sergio Ramírez 
Robles, presentará hoy las primeras de una serie de demandas de responsabilidad civil por hechos ilícitos que 

provocan daño moral en contra de periodistas. 

Con base en la facultad que le dio a su funcionario, el gobernador Rafael Moreno Valle, se pretende frenar la 
impunidad y que sea el Poder Judicial quien determine la responsabilidad de quienes han confundido la libertad 
de expresión con señalamientos falsos y sin sustento que derivan en delitos, muy ajenos al ejercicio profesional. 
@ 
Tómelo en serio, pero incluso a los diputados les dio risa que uno de los aspirantes a consejeros electorales en 
lugar de que presentara su acta de nacimiento entregó copia certificada de su acta de matrimonio. 

Después de pasar esos filtros, la comisión especial presentó una lista de 36 propuestas para que una parte de la 
misma sean los consejeros propietarios y 9 más sus suplentes en el Consejo del Instituto Electoral del Estado. 
No faltaron las inconformidades y los berrinches, como los del diputado priista Gerardo Mejía, quien incluso se 
rebeló contra la propuesta de sus dirigencias nacional y estatal a favor de aspirantes que cumplen requisitos y 
son el perfil adecuado, antepone sus compromisos personales el legislador. 
El pleno deberá elegir hoy de entre los siguientes nombres, están de chile, dulce y manteca, los buenos y 
quienes se quedarán con la esperanza de ser parte de una autoridad durante los próximos siete años: 

José Arturo Ramírez y López, Víctor Manuel Bravo Polaco, María Genoveva Jiménez Cerezo, José Alejandro 
Guillén Reyes, Heriberto Castillo Miranda, José Félix Urbano, Noé Ávila, y Alejandra Guadalupe Esquitín Lastiri. 
Además, Jorge Javier Contreras Ruiz, Andrés Acosta Enríquez, Vicente Leopoldo Avendaño Fernández, Reyna 
Márquez Hernández, Noé Julián Corona Cabañas, José Manuel Rodoreda Artasánchez, Dalhel Lara Gómez y Juan 
Manuel Crisanto Campos. 
Están apuntados también Juan Pablo Mirón Thomé, Armando Guerrero Ramírez, José Luis Martínez López, 

Gabriel Guerrero Monter, Leobardo Rodríguez Juárez, Víctor Joaquín Canovas Moreno, José Gustavo Garmendia 
Domínguez, Francisco Javier García Blanco, Herón García Martínez, Lidia Aguilar Balderas, Martha Patricia 
Velásquez Aguilar, Héctor Castro Rivadeneira, Cristian Arnaldo Fernández Lópezlarsen, Claudia Ramón Pérez y 
Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo. Los consejeros electorales que buscan ser ratificados y están en la lista son: 
Paul Monterrosas Román, José Víctor Rodríguez Serrano, Juan Carlos de la Hera Bada, Fidencio Aguilar Víquez, 
Olga Alicia Lazcano Ponce y José Joel Paredes Olguín. De todos ellos saldrán los nueve que serán la próxima 
autoridad electoral. 

@ 
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto, presentó a 
los integrantes de las secretarías que integran a la dirigencia perredista que él encabeza y donde están 
representadas cinco corrientes de ese partido en busca de que sean la base de la estructura que los lleve a unas 
elecciones locales exitosas en el 2013. El objetivo del nuevo comité es ―impulsar a un PRD incluyente e 
innovador que demuestre el capital político que ha construido en los últimos años‖. La intención de integrar 
corrientes es para sumar a todas las causas perredistas y llegar fuerte a los comicios de julio próximo. ¿Será? 

La duda mata. 
@ 
Migrantes centroamericanos refugiados en Apizaco denunciaron a activistas que utilizan  visas humanitarias, 
otorgadas por el Instituto Nacional de Migración,  para trabajar como polleros. Explicaron que respaldados en el 
permiso que tienen para transitar por el país, los centroamericanos protegidos aprovechan la visa para 
presentarse a sus paisanos y cobrarles para llevarlos hacia el Estado de México. ―Traen sus credenciales de Visa 

Humanitaria pero están enganchando a las personas; se sabe que están relacionadas con el crimen organizado‖ 

denunció Oscar Castro, director del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, al anunciar el paso de la 
Caravana de Madres Centroamericanas de Migrantes Desaparecidos en Tránsito por Puebla. 
@ 
Será hoy cuando los diputados locales aprueben la creación de la Auditoria Superior del Estado en sustitución de 
la figura del Órgano de Fiscalización, además que por mayoría de votos los legisladores avalaron la posibilidad 
de que el actual auditor, David Villanueva Lomelí continúe en su cargo hasta 14 años. Un reconocimiento a un 

trabajo extraordinario en el Orfise que encontró el inminente Auditor Superior. 

http://www.ngpuebla.com/node/41727#.UIZywW_MjTg
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

La Franja contra el mundo, la burocracia hostiga 
Una más contra el equipo de futbol el Puebla de la Franja: se quedó sin cancha de entrenamiento. Por obra y 
gracia de Manuel Youshimatz, el director del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte. 
Breve, conciso y a destiempo, el flamante funcionario, informa a la directiva que la cancha de 

entrenamiento no puede ser utilizada por el Puebla FC, del 21 al 26 de octubre, por la celebración de 
los XXIII Juegos Nacionales Deportivos y Culturales de las personas adultas mayores. 
Así lo refiere el ex ciclista en oficio SEP-7.2/IPCFD/350/12., de fecha 18 de octubre. Se anexa. 

A la pésima labor de algunos directivos del Puebla de la Franja, la oficina de Comunicación, por 
ejemplo, manejada con soberbia, desconocimiento y con alto sentido tropical, se suma una más de la 
estructura gubernamental. 
De acuerdo a la petición de las instalaciones para los Juegos, la fecha de la solicitud fue uno de octubre y 
recibida ese mismo día por el IPCFD (se anexa); si la intención no es perjudicar a la Franja, ¿por qué hasta el 
día 18 de octubre se les avisa? 

¿Por qué no acomodar el horario de entrenamiento del equipo de futbol Puebla FC en horario que no se 
empalme con la realización de los Juegos? ¿O sea después de las 14 horas? 
La directiva del Puebla FC contribuye con una cuota de recuperación para mantenimiento de la cancha, de 
acuerdo a un convenio. Ante el hecho de que esta semana La Franja juega uno de sus partidos llamado 

―clásico‖, va contra el América, resulta ―casual‖ una decisión de última hora de la oficina de Youshimatz. 
¿La decisión tomada y comunicada 18 días después fue premeditada o responde a la irresponsabilidad del 
manejo del IPCFD? 

Preguntas, sólo preguntas. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/la-franja-contra-el-mundo-la-burocracia-hostiga/ 
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